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O deputado federal Paulo Guedes, do PT do 
Norte de Minas, anunciou que votou contra o 
fundo eleitoral, destinado ao financiamento 
de campanhas, que passa de R$ 2 bilhões para 
R$ 5,7 bilhões, no próximo ano. “O Congresso 
aprovou nesta quinta-feira (15), as diretrizes do 
Orçamento Federal de 2022, com valor três ve-
zes maior para o fundo eleitoral, destinado ao 
financiamento de campanhas, que passa de R$ 
2 bilhões para R$ 5,7 bilhões, no próximo ano. 
Toda a bancada do PT votou contra esta medida 
por considerá-la uma afronta ao povo brasileiro”.

Norte de Minas aplica
60,33% das vacinas contra a Covid-19

O governador Romeu Zema e o prefeito de 
Montes Claros, Humberto Souto, assinarão ainda 
este mês o convênio para os projetos do Anel Ro-
doviário Norte e a construção do Anel Leste, com 
extensão de 11 quilometros e que será construí-
do com recursos da Concessionária Eco-135, que 
explora a praça de pedágios da rodovia. O evento 
on-line deverá ser no máximo na próxima sema-
na. Desde o dia 10 de junho que foi realizado o 
acordo entre as duas partes, quando o prefeito 
pediu maior agilidade do Estado nesta obra.
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As principais entidades de classes do Norte de Minas se reuniram no final da tarde da última sexta-feira, na Associação dos 
Municípios dos Municípios da Área Mineira da Sudene (AMAMS), para discutirem a pauta a ser apresentada ao presidente Jair 
Bolsonaro, na visita a ser realizada em Montes Claros, no mês de setembro. A surpresa foi a proposta feita pela AMAMS para 
a liberação de recursos para construir um milhão de barraginhas nos municípios da área mineira da Sudene, como forma de 
segurar as águas das chuvas e repor o lençol freático da região.
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Rede Estadual de ensino 
entra em recesso a 
partir de hoje (19)

Hospitais do NM recebem 
mais 2,9 mil medicamentos 
do kit intubação

Deputado Paulo Guedes 
critica aumento para o 
fundão eleitoral

Amams pede a Bolsonaro um milhão 
de barraginhas
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Governador e prefeito 
assinarão convênio do 
anel rodoviário

Motociclista morre em 
acidente em Janaúba

Bombeiros combatem 
incêndio na zona rural 
de Cônego Marinho
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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,12

Cotação eUrO - real

R$ 6,04

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,65 R$ 4,09

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 32º
Min. : 17º

O Norte de Minas aplicou 60,33% das vacinas que recebeu até 
agora. Na última sexta-feira (16), recebeu 23.165 doses de vacinas 
da AstraZeneca/Universidade de Oxford, produzidas pela Fundação 
Oswaldo Cruz, no Rio de Janeiro e contabiliza o recebimento de 
1.077.550 milhão de doses de imunizantes da AstraZeneca/Univer-
sidade de Oxford; Pfizer/BioNtech; CoronaVac e da Janssen. Mas o 
vacinômetro mostra que 650.099 pessoas receberam a primeira dose 
e 235.333 as duas doses. Montes Claros aplicou 212.200 doses, sen-
do 162.733 com uma dose e 49.467 com as duas doses. Isso equivale 
a 32,6% de toda região.
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A saúde e a falta dela têm sido 
assunto recorrente entre as pessoas 
e pauta diária na grande mídia por 
conta da Covid-19, que há mais de 
um ano vem ceifando vidas mundo 
afora. A pandemia nos fez refletir a 
respeito dos cuidados que temos 
com a nossa saúde, com o que de 
fato estamos fazendo para manter 
hábitos de vida saudáveis e como 
vamos conduzir a nossa postura 
diante da vida de agora em diante. 
De todos os aprendizados que que 
vamos ter, sem dúvida, o maior 
deles está relacionado à nossa con-
duta com a saúde e a importância 
em prevenir antes de remediar. 
Prevenir continua sendo o melhor 
remédio e é preciso lembrar que a 
prevenção passa pelo consultório 
médico, pelos check-ups anuais e 
exames de rotina.

A mulher cuida mais da saúde do 

que o homem, fato este que faz da 
expectativa de vida delas ser maior 
que a dos homens em 7 anos, como 
indica os últimos dados do IBGE. 
Porém, a pandemia tem afastado as 
mulheres dos consultórios médicos 
e retardado diagnósticos de doen-
ças importantes, com o câncer de 
mama. Houve queda de 75% das 
mamografias no período de abril 
e maio do ano passado, segundo 
números da Sociedade Brasileira 
de Mastologia (SBM). Em Montes 
Claros, de acordo com dados da 
Secretaria Municipal de Saúde, 33% 
das mamografias deixaram de ser 
realizadas entre março de 2019 e 
março de 2020. Enquanto em 2019 
foram realizadas 15.315 mamogra-
fias (rastreamento e diagnóstico), 
no mesmo período de 2020, 10.278 
exames foram realizados. Por se 
tratar de uma doença silenciosa, o 

diagnóstico precoce feito através da 
mamografia regular, salva vidas.

A pandemia tem colocado a po-
pulação entre a cruz e a espada. De 
um lado é feito o isolamento e to-
dos os demais cuidados necessários 
para não se contaminar pelo vírus. 
Por outro, exames de rotina são 
adiados pelo medo de sair de sair 
de casa. O que precisamos, como 
profissionais da saúde, é esclarecer 
para as pessoas que exames e con-
sultas de rotina são maneiras de se 
prevenir de doenças que podem 
matar. Além do mais, quando a saú-
de não vai bem, nada vai bem.

Pacientes que apresentam fato-
res de risco para desenvolver deter-
minadas comorbidades ou que já 
fazem acompanhamento de saúde 
por conta de alguma doença pree-
xistente precisam de orientação do 
seu médico de confiança para saber 

até que ponto é seguro adiar exa-
mes, consultas e tratamentos por 
conta da Covid-19. Seguir as orien-
tações dos órgãos de saúde quanto 
aos meios de prevenção e combate 
ao Coronavírus é fundamental. Pre-
cisamos nos adaptar ao momento 
em que vivemos, sem abrir mão de 
dar a devida atenção para outras 
possíveis enfermidades.

A realização de exames é um 
meio seguro para manter os cui-
dados com a saúde. Seja em uma 
clínica ou dentro do ambiente hos-
pitalar, os cuidados com a higiene, 
limpeza e uso de máscaras constan-
te são fatores determinantes para 
a prevenção do novo coronavírus. 
Cuidar da nossa saúde é algo que 
só podemos fazer agora, hoje. Por 
isso, não é recomendado adiar e 
tampouco fechar os olhos para este 
que é o nosso bem mais precioso.

Muitos de nós um dia já pe-
regrinou ou desejou peregrinar 
por lugares sagrados. A verdade 
é que estamos sempre em busca 
de cura ou da própria salvação. 
Estes lugares sagrados e distantes 
recebem romarias todos os dias. O 
itinerário é longo, mas a chegada é 
paradisíaca. Os santuários também 
são uma escolha individual. Cada 
um elege dentro de si o seu lugar 
de paz.

Enquanto arrumo alguns livros 
no móvel da sala, tenho a ideia de 
transcrever sobre a minha experi-
ência de “Arrumação”. Cheguei a 
conclusão que a minha pequena 
coleção de livros, revistas antigas e 
recortes de jornais que comecei a 
juntar desde criança são a minha 
herança. Foi assim que percebi 
que colecionar obras nos envolve 
no “Círculo Mágico” de uma belís-
sima enciclopédia, cujo significado 
tem haver com o conjunto de co-
nhecimento dos seres humanos.

Essas obras estão organizadas 
criteriosamente com o rigor cien-
tífico. Organizar uma caixa ou uma 
prateleira de livros é análogo as 
nossas memórias. Cada qual em 
seu devido lugar de origem: as 
obras e os sentimentos se acomo-
dam.

Ora, quem quer que se ponha a 
considerar ao contrário, ponha- se 
a considerar também que o “cír-
culo mágico” que estou tentando 
delinear tem mais haver com a 
nossa capacidade de escolher os 
melhores caminhos para o auto-
conhecimento, cujos argumentos 
encontrei nas palavras, do que afir-
mar que si  ter uma biblioteca em 
casa faça de alguém uma pessoa  
especial. Isto é: cada um cria o seu 
ritual para se aproximar do divino 
e descobrir no  “banalíssimo” ato 
de ler um significado. 

Neste processo as palavras ma-
gicamente se transformarão em 
coisas que não se deve evitar. Len-

do, descobrimos segredos...
De fato, enquanto organizo a 

minha seleção de títulos o pensa-
mento não cessa e me remetem 
infinitamente nas questões pelas 
quais escolhi este ou aquele escri-
tor. Os poetas são os meus preferi-
dos e me arrisco a dizer que os po-
emas são a forma mais violenta de 
tocar a alma. Eles se apropriam de 
nossa dor e as fazem ficar bonitas.

Olhando pelo lado sublime de 
Rubem Alves, a psicanálise e a po-
esia são como as asas de um pás-
saro que voa livre na imensidão. 
Quando elas resolvem voar juntas, 
te levam a muitos lugares ou a lu-
gar algum. Assim,  a compreensão 
da força que existe dentro de uma 
escrita é a mesma coisa que pere-
grinar por lugares Santos.

Esse caminhar não é somente 
seguir um itinerário. Este percurso 
investigativo poderá nos levar as 
margens perigosas. O certo é fazer 
a travessia deste imenso projeto 

existencial, que sai de uma ideia 
que transcende da alma e entra 
em choque com a realidade, dei-
xando a entender que os ataques 
surpresas da vida, descontrola nos-
sas emoções e tira a potência dos 
sonhos, nos levando a atualidade 
desencantada.

Desta experiência se abre uma 
lacuna que vai sendo preenchida 
a medida que nos implicamos a 
arrumar as coisas dentro e fora de 
nós. A vida acontece pela determi-
nação de nossos propósitos, o que 
buscamos talvez seja descobrir 
qual é a nossa missão aqui. Real-
mente, é importante que cada um 
de nós busque se conectar com as 
coisas líricas e sagradas. Não im-
porta qual a forma estética. O que 
vale a pena, mesmo que discreta-
mente, é não deixar sucumbir a 
esperança. Caso contrário estamos 
condenados a sentenças lapidares 
dos muros surgidos pela fatídica 
solidão.
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Por que o varejo ainda erra na concessão de 
crédito aos consumidores?

A preservação ambiental vem se tornando um fator 
de capitalização política

ANTÔNIO MAURÍCIO
BACHAREL EM DIREITO

JEISON SCHNEIDER
SóCIO-fUNDADOR E CEO DO MEU CREDIáRIO

A saúde da mulher na pandemia

Arrumação e romaria

DRA. BERTHA COELHO
MASTOLOGISTA DA CLÍNICA MATER E MEMBRO DA SBM

CLáUDIA ROCHA
PSICóLOGA

A ex-Senadora Marina Silva tem 
um longo histórico de atuação em 
defesa do meio ambiente. Difícil 
ler o seu nome e não associá-lo às 
causas ambientais. Marina foi can-
didata nas eleições presidenciais 
de 2018 e recebeu 1% dos votos 
válidos.

A baixa votação poderia sugerir 
uma derrota fatal que sepultasse 
de vez o sonho da ambientalista 
de chegar à Presidência da Repú-
blica e implantar o seu conhecido 
projeto de governo. Para agravar, a 
derrota se deu em um contexto no 
qual a maior potência do mundo, 

os Estados Unidos, sob a direção 
de Donald Trump, desacreditava 
os esforços internacionais de com-
bate ao aquecimento global. Sair 
do acordo de Paris foi uma clara 
demonstração da posição dos EUA 
em relação à causa ambiental.

A última semana, no entanto, 
deu fortes indicativos de que as 
maiores potências mundiais ade-
quarão sua rota de crescimento a 
um movimento internacional de 
controle ao aquecimento global e 
de inserção da energia limpa e re-
novável no sistema produtivo.

Joe Biden, o atual presidente 

americano, foi o líder e organiza-
dor da cúpula do clima, realizada 
no último dia 22, evento no qual 
vários chefes de Estado discursa-
ram, dentre eles o Presidente Jair 
Bolsonaro e o líder católico, Papa 
Francisco, que há muito já levanta 
a bandeira de preservação e cui-
dado com a natureza, tendo como 
marco a publicação da encíclica 
“laudato si”.

Nem a um perspicaz analista 
político seria possível preconizar 
que Marina Silva se erguerá como 
forte candidata à Presidência em 
2022 diante desse novo quadro 

internacional de maior atenção ao 
meio ambiente. Mas ela é uma per-
sonagem que, de forma hipotética, 
poderá ilustrar, nas próximas elei-
ções, o maior apoio da população 
àqueles candidatos que militem 
verdadeiramente em prol da defe-
sa e preservação das nossas rique-
zas naturais.

O tema, portanto, tende a se 
tornar um interessante capital 
político para os candidatos. Resta 
saber quem irá angariar esse capi-
tal para as próximas eleições e em 
que medida a população irá respal-
dá-lo nas urnas.

Um dos maiores desafios para 
as redes varejistas que atuam com 
crediário é identificar o limite de 
crédito adequado para cada clien-
te. A busca pelo ponto de equilí-
brio é uma linha muito tênue, pois 
oferecer um crédito extremamente 
baixo pode frustrar o potencial 
comprador, enquanto um valor 
acima da sua capacidade financeira 
pode trazer uma menor segurança 
ao lojista quanto ao recebimento 
das parcelas.

Para complicar ainda mais os 
empresários, nos últimos anos, o 
setor vem passando por evoluções 
e, consequentemente, um cresci-
mento mais acirrado da concorrên-
cia pela oferta de informações de 
crédito. Atualmente no país exis-
tem quatro relevantes birôs de cré-
dito: Serasa, SPC Brasil, Boa Vista 
Serviços e Quod. Essa pulverização 
de players se transforma numa ta-
refa árdua para o lojista identificar 

a melhor fonte de informação para 
liberação de crédito.

Imagine o seguinte cenário: 
Marcelo foi fazer uma compra a 
prazo numa loja de calçados. O 
crediarista consultou as informa-
ções dele no birô X e a informação 
encontrada foi “nada consta”. Com 
isso, ela liberou R$ 500 de limite 
ao Marcelo para compras. O que o 
profissional não checou é que ele 
estava com restrições de crédito, 
mas apenas na base de dados do 
biro Y. Por principalmente esse 
tipo de ocorrência, ao final de um 
determinado período, o diretor da 
loja e crediarista não conseguem 
entender o real motivo da inadim-
plência estar acima do planejado, 
uma vez que liberam apenas crédi-
to para clientes sem restrições.

Por muito tempo o lojista con-
siderou o birô X, Y ou Z como o 
melhor para buscar informações de 
crédito e, com base nelas, liberar 

ou negar crédito. Porém, nos últi-
mos anos, a corrida por informa-
ções gerou uma divisão muito mais 
acentuada no mercado. Ou seja, 
se antes a rede varejista verificava 
apenas o birô Y, talvez agora seja 
interessante consultar também o 
banco de dados do X e Z.

Com a descentralização da in-
formação e o crescimento da con-
corrência entre os birôs de crédito, 
a verdade é que a cada dia se torna 
mais importante a inteligência e o 
uso da tecnologia na concessão de 
crédito. Hoje é preciso trabalhar as 
informações do próprio crediário 
e desenvolver um score especial-
mente para o nicho de mercado da 
loja. 

Em geral, as lojas possuem his-
tórico de relacionamento com os 
clientes e não exploram o verdadei-
ro potencial dessas informações. 
Nesse caso, vale resgatar estes da-
dos históricos e implantá-los num 

motor de crédito específico para o 
segmento da loja em questão. Por 
exemplo, uma rede de óticas pode 
perfeitamente contar com seu mo-
tor de crédito específico e, com 
isso, ser capaz de tomar decisões 
assertivas, tais como: Qual birô de 
crédito devo consultar? De quanto 
em quanto tempo devo buscar no-
vas informações nos birôs? Qual o 
limite de crédito adequado? Qual 
melhor plano de parcelamento?

Atualmente existem muitas in-
formações disponíveis no merca-
do. O grande desafio é saber uti-
lizar de forma correta e conhecer 
realmente os dados que propiciam 
maior segurança na tomada de de-
cisão. Crédito não é para amadores 
e como sabemos “dinheiro não 
atura desaforo”. O lojista precisa 
cuidar minuciosamente para quem 
concede crédito, ainda mais em 
um período de tantas incertezas 
econômicas.

Em busca dE um palanquE 
Em minas GErais 

O PDT está à procura de um candidato ao governo de Mi-
nas Gerais, que ajude a alavancar a candidatura de Ciro Gomes 
à presidência da República. Uma das alternativas encontradas 
pelo partido seria a candidatura de Marcio Lacerda. O ex-pre-
feito de Belo Horizonte está afastado da política desde que o 
PSB negou a ele espaço para a disputa ao governo de Minas, em 
2018. O desejo inicial do partido era o de ter o apoio de Alexan-
dre Kalil, mas o PSD fala no lançamento de candidatura própria, 
o que frustra a possibilidade de um alinhamento. O problema 
agora está em convencer Lacerda a participar da disputa.

 
Damares alves Diz que governo fecha o 

cerco a abusaDores

A ministra Damares Alves garante que o governo Bolsonaro 
tem a criança como prioridade absoluta. Segundo ela, “desde o 
início de 2019 já foram várias operações policiais de repressão 
aos crimes e violência contra crianças e adolescentes. A Opera-
ção da última semana é uma das inúmeras que já aconteceram 
e que ainda vão acontecer. Estamos fechando o cerco contra os 
agressores e abusadores de crianças e adolescentes”. A operação 
envolveu os ministérios da Mulher, da Família e dos Direitos 
Humanos, da Justiça e de Direitos Humanos.

bráulio braz vai trocar assembleia 
legislativa pela câmara feDeral

Após quatro mandatos como deputado estadual, Bráulio Braz 
pretende disputar uma das 53 vagas de deputado federal por Mi-
nas Gerais nas eleições do ano que vem. O parlamentar mineiro, 
que também é presidente do diretório estadual do PBT disse 
que nas próximas eleições o partido vai lançar chapas de depu-
tado federal e estadual. A definição sobre quem o partido vai 
apoiar para o governo de Minas e ao Senado ainda vai depender 
do quadro que vai se formar. Por enquanto, diz o deputado o 
partido está próximo de Zema. Além disso, Bráulio Braz é mui-
to próximo do senador Antônio Anastásia, que já teria decidido 
buscar mais um mandato nas próximas eleições.

 
inelegibiliDaDe e a insegurança juríDica

O Congresso pode alterar a Lei Complementar 64/1990, para 
criar um prazo de inelegibilidade aplicável a militares e juízes 
que se reformaram ou aposentaram, a fim de disputar cargos 
eletivos. O intuito seria impedir candidaturas de militares liga-
dos ao presidente Bolsonaro e do juiz Sérgio Moro. Ora, a regra 
geral é a inelegibilidade de quem ocupou determinados cargos 
em prazo inferior a seis meses antes dos pleitos. Um prazo dife-
renciado para certas categorias violaria o princípio da igualdade. 
Leis novas só podem produzir efeitos para frente, não podem 
retroagir para prejudicar direitos adquiridos e situações consu-
madas. A pretensa inelegibilidade, portanto, não poderá atingir 
militares e juízes que se afastaram definitivamente das funções 
antes da vigência da lei. Mas, diante da insegurança jurídica hoje 
instalada pelo Congresso e o STF, tudo é possível.

tcu DeciDe sobre Duplicação Da br-381

O Tribunal de Contas da União marcou para quarta-feira o 
parecer sobre as obras na BR-381. Com isto, segundo o ministro 
da Infraestrutura, Tarcísio Freitas, o governo federal publicará 
o edital em outubro. Estão previstos R$ 7 bilhões para duplicar 
o trecho na concessão junto a BR-262 até Viana/ES. O ministro 
disse que o processo está adiantado e vai ocorrer ainda no se-
gundo semestre deste ano. Tarcísio Freitas chegou a publicar em 
sua rede social a decisão do TCU de pautar a decisão do parecer 
na quarta-feira.

ministro Do Desenvolvimento regional é 
operaDo na bahia após mal-estar

O ministro do Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho, 
passou por uma cirurgia e está internado em Teixeira de Freitas, 
no extremo sul da Bahia. Marinho teve um mal-estar e precisou 
realizar uma cirurgia para a colocação de um stent, uma espécie 
de “malha” feita de metal que é usada para restaurar o fluxo san-
guíneo na artéria. Marinho postou uma mensagem em uma rede 
social informando que sentiu o mal-estar na sexta-feira, quando 
se deslocava para Porto Seguro, também no sul da Bahia, onde 
passa férias com a família. Na mensagem, ele disse que está bem 
e que espera receber alta nas próximas horas. (Agência Brasil)
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3pOlítica

Após alta, presidente se reunirá hoje 
com ministro da Saúde

Vereador destaca trabalho voluntário em 
tempo de crise

Pequenas barragens podem 
ser construídas para 
minimizar a seca na região

Promulgada Emenda à Constituição de recursos 
para municípios

políticos devem escolher bem 
assessores

Oh, minha gente... Certa vez 
uma das maiores raposas da nos-
sa política disse que não existem 
bons políticos apenas... Mas exis-
tem políticos bem assessorados 
e eu acho que ele continua com 
muita razão... Um político é ama-
do ou odiado devido à ação dos 
seus assessores... Já que tudo que 
ele fala ou faz se deduz que tem 
o aval do chefe... Eu tenho visto 
que alguns políticos com manda-
tos que são bem intencionados... 
E que estão perdendo espaço de-
vido à desastrosa ação dos asses-
sores... Hoje a assessoria tem que 
ser profissional e a escolha não 
tem que ser pela beleza... Cul-
tura apenas e sim pelo conjunto 
da obra e ser um ótimo relações 
pública... A coisa é seria.

 
somos americanos?

Espia só, seu menino... O time 
do Ameriquinha é por demais sa-
fadinho e todo mundo sabe dis-
so... E ele fica esquecido por mui-
to tempo... Mas no que depender 
do vereador xonado e gente da 
melhor qualidade conhecido in-
ternacionalmente como Pastor 
Elair... Ele apresentou um proje-
to de lei que determina as cores 
oficiais de nossa Princesinha do 
Norte... Verde e brando... De 
quem são essas cores? Do Ame-
riquinha... Ele não quis preto e 
branco porque é feio por demais 
e lembra coisas sombrias e derro-
tadas e não quis azul e branco... 
Porque humilharia os outros ti-
mes... E como o Ameriquinha não 
ofende... Vamos sempre lembrar 
dele... Tá podendo, hein?

 
o sapinho é mesmo pastel e 

nunca chegará á coxinha

Pois então, minha gente  mais 
que biita... Quando você vai a um 
porto os estivadores tem uma lin-
guagem própria de palavrões e é 
normal... Os técnicos do esporte 
bretão também... Os flanelinhas 
falam palavrões... Mas se espera 
de nossas autoridades que eles 
usem uma linguagem sadia e não 
chula como o Sapinho Embustei-
ro Manguaceiro Barbudo e sua 
turma que usam linguagem de 
moleque... Sem a mínima classe e 
isso mostra que se eles estivessem 
estudado ou berço seria diferen-
te... Ah, eu já disse que o Sapinho 
nasceu pastel e jamais chegará a 
coxinha pois coxinha para ele é 
gente que estudou e tem classe 
e merrequinha  e isso sua turma 
não tem...

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha
Pois muito que bem minha 

gente mais biitinha e também 
vocês feiinhos... Nesse momento 
estou deixando todas as coisas sé-
rias e estou partindo para o nosso 
besteirol de cada dia... E vamos 
poder oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... Rir é me-
lhor do que assistir o chatérrimo 
do Mais Você, né, não? Um dia 
um hominho estava levando uma 
mulher no seu táxi e de repente 
eles passaram em frente a uma 
maternidade e o motorista per-
guntou como era o nome dela... 
Mas como era mudinha da Silva 
Xavier... Ela apenas apontou para 
a maternidade... Como era mes-
mo o seu nome? Essa é para tu 
poder esquentar a piolhenta... 
Não sabe, né? Respondendo... Ali-
ce Da Luz... Entendeu ou precisa 
que eu desenhe hein coisinha 
mal acabada? Ará.

 
violência e impunidade são 

culpa dos educadores...

Eu me lembro de quando es-
tudava na Escola Normal (é o Pro-
fessor Plínio Ribeiro viu malinha?) 

e eu briguei na sala de aula com um 
colega... Pronto... Foi o suficiente 
para chamar o meu pai... Suspender 
das aulas... Levei uma surra quan-
do cheguei a minha house e nunca 
mais repeti o fato... Todo mundo 
respeitava os professores e ninguém 
os desafiavam... Tinha repetição de 
ano caso não conseguisse as notas... 
Segunda época... Mas aí os pseudos 
e falsos educadores tiraram autori-
dade do professor que sequer pode 
colocar um aluno para fora da sala 
se estiver bagunçando... Hoje a vio-
lência nas escolas é grave... Culpa de 
quem? Dos falsos educadores...

 
homem tá botando silicone?

Há... Há... Há... Por essa eu juro 
que não esperava... Dizem que ago-
ra os irmãos siamês dos meninos 
excessivamente alegres são apeli-
dados de metrossexuais... E agora 
os meninos que insistem em dizer 
que são homens estão colocando 
silicone para aumentar á bunda... As 
panturrilhas... Peito... E ainda saem 
garganteando que são machos? Sin-
ceramente, minha gente... É, por 
isso, que as mulheres estão aceitan-
do casar com sapos... Pois a grande 
maioria dos Príncipes está virando 
mesmo é abobora feminina ou no 
máximo princesa... Onde já se viu 
macho colocar silicone na bunda... 
Pra que?  Quer ser admirado pelo 
mesmo sexo... Tô passado... Cruz 
em credo...

 
Yes! temos sindicato do amor?

Ará, seu menino... Pois não é que 
agora todo mundo está procurando 
se arrumar e criar o seu próprio sin-
dicato e agora em nossa Princesinha 
já existe um movimento para se criar 
o sindicato das meninas vendedo-
ras autônomas do amor que pre-
conceituosamente são conhecidas 
por prostitutas... Elas afirmam que 
são detentoras do título da profis-
são mais antiga desse mundão sem 
porteira de meu Deus... Uau... Mas 
como é que vai ficar o grupo das 
beatas e dos falsos moralistas? Sei 
não... Mas elas são chamadas de 
meninas de vida fácil... Tu também 
achas? Eu não... Já pensou... Traba-
lhar a noite toda... Tolerar malas e 
ainda com mau hálito? 

 
chatura pouca é bobagem

Eita que tem pessoas que não de-
veria ter nascido... Ora por ruinda-
de... Outras por ter a língua grande 
e são fofoqueiros demais... Outros 
por serem pidões... Enfim tem tan-
tos chatos que deveriam ser manda-
dos para uma colônia só para eles... 
Espia só... Um menino bastante co-
nhecido por ser uma mão de vaca... 
Munheca de samambaia e chato feito 
gilete no chão... Chegou à Rodoviá-
ria e queria dar aquela mijada... Aí 
foi informado que tinha que pagar 
para usar o banheiro... Ele não ques-
tionou... Mijou... Saiu... Pagou e exi-
giu a nota fiscal... Uai sô... Nota fiscal 
para dar uma mijada? Será que é di-
reito dele ou é excesso de chatura? 
Ele empinou a carroça sô...

 
montei no porco

Pois muito que bem menina mais 
biita da minha Princesinha do Nor-
te... Nesse momento estou picando 
a mula... Deitando o cabelo... Cain-
do no capinado e capando o gato... 
Afinal de contas eu tenho mesmo 
que ir embora e é exatamente isso 
que farei... Mas prometo que volta-
rei amanhã, se Deus quiser... E, por 
isso, fique joiada e lembre-se: “Acau-
tela-te, aquieta-te e não temas. Não 
se desanime o teu coração”... Para 
pensar mesmo.

fuso do dia – A empresa de trân-
sito e a PM tem que parar os entre-
gadores de alimentos e outras coisas 
que pilotam suas motos como ma-
lucos sem respeitar sinal... A morte 
de algum é uma morte ou acidente 
anunciada... Xô, coisa ruim... Fora...

 
Xonado do dia – Hoje quero 

mandar um hiper... Ultra abração 
para o casal nota mil que é muito 
amado o meu Chefinho Paulo e sua 
biita esposa Maria Paula que Deus 
continue abençoando esses dois que 
merecem tudo de bom... Sucesso, 
nobres guerreiros... Fui!

Última

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Agostinho Patrus (PV), 
em cerimônia no Salão Nobre, a 
promulgação da Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 68/21, 
que foi transformada na Emenda à 
Constituição 109, de 2021. A emen-
da garante o repasse direto aos mu-
nicípios de R$ 1,5 bilhão. Esse va-

lor é parte dos recursos do acordo 
firmado pelo governo estadual com 
a mineradora Vale, em reparação a 
danos causados pelo rompimento 
de barragem em Brumadinho, na 
Região Metropolitana de Belo Hori-
zonte (RMBH), em janeiro de 2019. 

Também participaram da ceri-
mônia presencialmente dezenas de 
deputadas e deputados, entre eles 

o deputado Hely Tarquínio (PV), 
primeiro signatário da PEC 68/21, e 
as prefeitas de Contagem (RMBH), 
a ex-deputada Marília Campos; e de 
Juiz de Fora (Zona da Mata), Marga-
rida Salomão. Remotamente, foram 
registradas as presenças de mais 
470 prefeitos e prefeitas, entre eles 
o prefeito de Teófilo Otoni ( Jequi-
tinhonha/Mucuri), Daniel Sucupira, 

líder do “Movimento 100+”, que 
reúne representantes de cidades 
com mais de 100 mil habitantes. 
Também participou da cerimônia 
o presidente da Associação Mineira 
de Municípios (AMM) e ex-prefeito 
de Moema (Centro-Oeste), Julvan 
Lacerda.  PEC que transfere recur-
sos para municípios passa em 2º 
turno. 

O vereador Valdecy Contador dis-
se tem de destacar o trabalho que vem 
sendo feito de forma voluntária pelas 
ONGs, em todo Brasil, em tempo de 
pandemia. Trabalho este que tem 
merecido aplausos uma vez que são 
voluntários não governamentais são 
de suma importância para a socieda-
de, e destacou que são em grandes 
tragédias e situações difíceis para a hu-
manidade o meio ambiente que esses 
órgãos vêm destacando e chegando 
sempre primeiro para prestar não so-
mente solidariedade, mas com ações 
diretas em favor da população. 

Contador destacou as ações não 
governamentais para justificar que 
algumas ONGs precisam de apoio 
integral dos órgãos públicos, e que é 
preciso valorizar quem realmente tra-
balha das que são de fachadas. O ve-
reador disse que no Brasil existe um 
grande número de pessoas que traba-
lham de forma voluntária em favor do 
seu semelhante e a grande maioria de 

forma anônima, num claro gesto de 
que não estão buscando publicidade 
ou reconhecimento pelo trabalho 
desenvolvido: “como homem público 
eu tenho que valorizar o bom trabalho 
desempenhado por esses voluntários 
do bem, que são os primeiros a chegar 
às situações difíceis, como tragédias 
que estamos vivendo e arriscando 
suas vidas, como uma forma de be-
neficiar a nossa saúde frente à pande-
mia; enchentes; desastres em grande 
proporção; e outras catástrofes. Até 
mesmo em épocas de secas e outras 
situações que de alguma forma pena-
lizam a população. Esses voluntários 
estão sempre próximos do local para 
prestar atendimento. O que o poder 
público municipal puder fazer para 
dar melhores condições para as ONGs 
sérias tem que ser feito. Mas lamenta-
velmente temos visto também alguns 
picaretas que se escondem atrás de 
supostas ONGs para tirar proveito 
próprio e com relação a essas pessoas, 

O presidente Jair Bolsonaro rece-
beu alta na manhã desse domingo (18) 
e conversou com jornalistas na saída 
do Hospital Vila Nova Star, na zona sul 
de São Paulo. Durante a entrevista, Bol-
sonaro disse que retorna ao trabalho 
na Presidência hoje (19) e se encontra-
rá com o ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, para tratar da covid-19. “Não 
deixei de trabalhar aqui, conversei com 
vários ministros, paguei missão para 
vários ministros. Vou pegar o Quei-
roga amanhã, vou conversar com ele 
a questão da covid-19. Tive acesso a 
estudo do CDC, Centro de Estudos de 
Doença dos Estados Unidos, e o que 
mais mata de covid-19, em primeiro 
lugar, é quem está com obesidade, em 
segundo lugar, quem está tomado pelo 

pavor ou pelo pânico. Lembra que eu 
falava lá atrás que tem que enfrentar, 
não tem jeito, quem está com pânico 
ou com pavor, a chance [da covid-19] 
de evoluir para uma piora gravíssima é 
muito grande”, disse.

O presidente disse que também 
pretende tratar com Queiroga sobre 
o uso do medicamento proxalutamida 
contra a covid-19. Ele informou que vai 
pedir estudos no país sobre o medica-
mento. Bolsonaro também falou sobre 
a reunião com os chefes dos Três Po-
deres, que foi adiada em virtude da in-
ternação do presidente. Ele disse que o 
encontro deve ocorrer, e que “não tem 
nada de anormal” nessas reuniões, que 
servem para “acertar algumas coisas, 
trocar uma ideia”. 

“O único chefe que não tem pro-
blema dentro da instituição sou eu, 
porque eu tenho ministro que eu 
nomeio. O ministro [Luiz] Fux tem o 
Supremo [Tribunal Federal], que ali 
alguns pensam diferente dele, o [presi-
dente da Câmara, Arthur] Lira e o [pre-
sidente do Senado, Rodrigo] Pacheco 
também, mas nós vamos cada vez mais 
nos acertando em alguma coisa. Isso é 
para o bem do Brasil, e da minha par-
te, não tem briga, eu sempre fui de paz 
e amor. Eu respeito integralmente a 
Constituição”, disse o presidente.

O presidente disse que quis ir  em-
bora desde o primeiro dia em que foi 
internado e que espera “daqui uns 15 
dias estar comendo um churrasquinho 
de costela e qualquer negócio”. “No 

resto, a luta continua, o Brasil está aí 
e temos muita coisa para resolver”. 
Após a alta, além do acompanhamento 
médico, o presidente vai ter que seguir 
uma dieta, mas o próprio Bolsonaro 
admitiu que é um “péssimo exemplo 
em se tratando de dieta”.

O presidente foi internado na ma-
nhã do dia 14 no Hospital das Forças 
Armadas (HFA), em Brasília, com uma 
crise persistente de soluços e mal-estar. 
Após exames, Bolsonaro foi diagnos-
ticado com um quadro de obstrução 
intestinal. No mesmo dia ele foi trans-
ferido para São Paulo por decisão do 
médico Antonio Luiz Macedo, respon-
sável pelas cirurgias no abdômen do 
presidente, e internado no Hospital 
Vila Nova Star. (Agência Brasil)

valDemar soares

A nossa região todos os anos ex-
perimentando uma experiência amar-
ga, que é a seca prolongada que vem 
causando sérios danos à agricultura e 
a morte de animais. Os moradores da 
zona rural sobrevivem nessas épocas 
de cestas básicas que o governo esta-
dual tem mandado para que eles con-
sigam passar por esse período difícil. 

Segundo o vereador e líder da 
bancada rural, Marcos Nem (PSD), 
as chuvas ocorreram na cidade, mas 
há anos não chove com regularidade 
e quem sofre as consequências ime-
diatas são os moradores da zona ru-
ral, que nem mesmo tem água para 
o consumo humano. Para amenizar a 
situação da falta de chuva e até mes-
mo água para os moradores fazer co-
mida e beber, os órgãos oficiais como 
Denocs, Codevasf e Prefeitura têm 
se unido para que possa abrir poços 
artesianos para que os moradores te-
nham água para a sua sobrevivência.

O parlamentar disse que agora  
todos devem pensar, sobretudo no 
futuro, e para que situações como 
essas venham a se repetir, elas tem 
feito gestão junto à prefeitura que de-
verá mandar abrir cerca de 200 novas 
pequenas barragens que servirá para 
conter as águas da chuva (saiu uma 
verba conseguido por parlamentares 
federais)  e fazer com que o subsolo 
tenha água em todo tempo. 

O vereador lembra que essas pe-
quenas barragens são uma experiên-
cia que tem dado certo em outros 
locais e, por isso, está muito espe-
rançoso que essa falta de água não 
traga tantos problemas para os mo-
radores da zona rural no futuro: “o 
que estamos vendo são as plantações 
não vingarem, os animais estão sen-
do mortos por falta de água e o que 
comer, é uma situação triste e desola-
dora. É preciso que para os próximos 
anos, o governo estadual junto com 
a prefeitura e o governo federal tome 
medidas perenes, pois essas medidas 
paliativas, como cestas básicas e cami-

nhão pipa que leva água para onde 
não tem, ajudam agora e isso numa 
situação emergencial, mas que não 
pode ser uma coisa repetitiva. Todos 
nós que somos homens públicos que-
remos manter o homem do campo 
no seu local de trabalho, produzindo 
e vivendo com sua família, mas como 
segurar esse homem, quando ele 
percebe que o que plantou não vai 
colher, não tem água para beber e às 
vezes nem mesmo estrada tem para 
passar com o pouco que tem para 
vender e continuar sobrevivendo? 
É preciso que se tome uma medida 
preventiva, como ao que parece vão 

construir essas barraginhas que vai 
resolver o problema da falta de água. 
Sem essas ações práticas, causa deses-
perança e os pequenos produtores 
sem água, vêm para a cidade em bus-
ca de melhoria e, não tendo mão de 
obra qualificada, não podem brigar 
por uma vaga no competitivo merca-
do de trabalho”.

Disse ainda o parlamentar  que es-
sas 200 barragens vão ser construídas 
inicialmente na localidade do grande 
Pentáurea, e que posteriormente será 
levada esse mesmo projeto para o 
maior numero de localidades na zona 
rural.

DIVULGAÇÃO

tem que ter uma forte fiscalização e 
uma punição severa como determina 
a lei. Toda ONG que trabalha verda-
deiramente em favor do povo, merece 
o nosso aplauso e são eles que mais 
se preocupam em melhorar a vida do 
semelhante e, por isso, merece toda 
nossa atenção e nosso apoio. Por isso 
eu me posicionei favoravelmente a ati-

tude do presidente do Senado Federal 
que devolveu a Medida Provisória ao 
presidente que isentava de qualquer 
investigação todas as ONGs de forma 
indiscriminada. É preciso valorizar 
bem as que agem de forma verdadeira 
e honesta e fechar as outras que usam 
a miséria do povo para enriquecer”, 
concluiu. (vs)
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Deputado Paulo Guedes critica aumento 
para o fundão eleitoral

Amams pede a Bolsonaro um milhão de barraginhas
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Governador e prefeito assinarão 
convênio do anel rodoviário

girleno alencar 

O governador Romeu Zema e o 
prefeito de Montes Claros, Hum-
berto Souto, assinarão ainda este 
mês o convênio para os projetos 
do Anel Rodoviário Norte e a cons-
trução do Anel Leste, com exten-
são de 11 quilometros e que será 
construído com recursos da Con-
cessionária Eco135, que explora a 
praça de pedágios da rodovia. O 
evento on-line deverá ser no má-
ximo na próxima semana. Desde 
o dia 10 de junho que foi realiza-
do o acordo entre as duas partes, 
quando o prefeito pediu maior agi-
lidade do Estado nesta obra. Ela re-
tirará aproximadamente 2.500 ca-
minhões da área urbana de Montes 
Claros, que são obrigados a passar 
pelo Grande Santos Reis para ter 
acesso ao Distrito Industrial ou 
mesmo na interligação da BR-251 
com a BR-135 na saída para a cida-
de de Mirabela. O investimento das 

duas alças é de R$ 130 milhões.  
A Eco135 é responsável por 364 

quilômetros das rodovias BR-135 
(Montes Claros/Curvelo), MG-231 
(Curvelo/Cordisburgo) e LMG-754 
(Cordisburgo/Br-040), no centro-
norte de Minas Gerais, passando 
pelas cidades de Montes Claros, 
Bocaiúva, Engenheiro Navarro, 
Joaquim Felício, Buenópolis, Au-
gusto de Lima, Corinto, Curvelo, 
Cordisburgo, Inimutaba, Caetanó-
polis e Paraopeba. A Eco135 tem 
sede na cidade de Curvelo e possui 
contrato de concessão de 30 anos. 
A empresa possui uma ampla es-
trutura de serviços aos usuários e 
conta com 356 câmeras de monito-
ramento ativas, 5 bases de atendi-
mento ao usuário, 3 guinchos leves 
e 2 pesados, 3 veículos de inspe-
ção, 5 ambulâncias, entre outros. 

Desde o mês de março que a 
empresa Perplan intensificou os 
levantamentos técnicos sobre a 
alça do Anel Rodoviário de Montes 

Claros, que interligará as saídas das 
BR-135, na direção de Mirabela e 
da BR-251, na direção de Janaúba 
e Salinas. A empresa foi contrata-
da pela Eco135, concessionária do 
Grupo EcoRodovias, que adminis-
tra os trechos das rodovias BR-135, 
MG-231 e LMG-754 e que desde 7 
de novembro do ano passado ini-
ciou esses estudos. O Estado solici-
tou a concessionária a antecipação 
de receitas para construir essa alça 
do Anel Rodoviário, que tirará um 
fluxo médio de 2.500 caminhões 
da área urbana de Montes Claros. 
A alça deverá ter aproximadamente 
12 quilômetros de extensão e or-
çada em R$ 50 milhões. A Eco135 
estará pagando R$ 4,2 bilhões pela 
concessão da rodovia, em 30 anos.

No mês de julho do ano pas-
sado, o governador Romeu Zema 
realizou reunião na Cidade Admi-
nistrativa, quando anunciou que 
pediu a Eco135 para antecipar as 
receitas com a concessão da BR-
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O deputado federal Paulo Gue-
des, do PT do Norte de Minas, 
anunciou que votou contra o fun-
do eleitoral, destinado ao financia-
mento de campanhas, que passa de 
R$ 2 bilhões para R$ 5,7 bilhões, 
no próximo ano. “O Congresso 
aprovou nesta quinta-feira (15), as 
diretrizes do Orçamento Federal de 
2022, com valor três vezes maior 
para o fundo eleitoral, destinado 
ao financiamento de campanhas, 
que passa de R$ 2 bilhões para 
R$ 5,7 bilhões, no próximo ano. 
Toda a bancada do PT votou contra 
esta medida por considerá-la uma 
afronta ao povo brasileiro. Aprovar 
quase R$ 6 bilhões para o Fundão, 
enquanto a fome, a miséria e o de-
semprego tiram o sono de milhares 
de famílias, é criminoso!” – explica 
o norte mineiro. Ele alerta ainda 
que: “mesmo nenhum deputado 
do PT tendo votado a favor do Fun-
dão, estão dizendo que isso é obra 
do PT, quando, na realidade, quem 
votou sim foi a base governista. 
Cuidado com as ciladas e as fake 
news da internet!”. 

O Congresso Nacional aprovou 
na última quinta-feira (15) o pro-
jeto da Lei de Diretrizes Orçamen-

As principais entidades de clas-
ses do Norte de Minas se reuniram 
no final da tarde da última sexta-
feira, na Associação dos Municípios 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (AMAMS), para discutirem 
a pauta a ser apresentada ao pre-
sidente Jair Bolsonaro, na visita a 
ser realizada em Montes Claros, no 
mês de setembro. A surpresa foi a 
proposta feita pela AMAMS para a 
liberação de recursos para cons-
truir um milhão de barraginhas 
nos municípios da área mineira da 
Sudene, como forma de segurar as 
águas das chuvas e repor o lençol 

freático da região. Outras pautas 
abordadas foram a duplicação da 
BR-251, sem a cobrança de pedá-
gio, a pavimentação da BR-135, de 
Itacarambi a Maga, as barragens de 
Berizal e Congonhas, o fomento 
da energia solar e ainda a reaber-
tura da Escola Técnica de Montes 
Claros.

Na abertura da reunião, o ge-
neral Mario Lucio Araújo explicou 
que foi articulada essa vinda do 
presidente Jair Bolsonaro, para 
uma Agenda Positiva, com o aten-
dimento das demandas do Norte 
de Minas. Ele salientou que o pre-

sidente, que foi da mesma turma 
sua nas Agulhas Negras, colocou 
o ex-ministro da Saúde, o general 
Eduardo Pazuello, para articular 
essa vinda a Montes Claros. Porém, 
antes disso, será realizada reunião 
em Brasília, com os ministros Ro-
gério Marinho, de Desenvolvimen-
to Regional e Tarcísio Gomes, de 
Infraestrutura, para ajustar quais 
são as demandas que o presiden-
te Bolsonaro poderá anunciar em 
Montes Claros.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros, Clau-
dio Rodrigues de Jesus, propôs a 

criação do contorno ferroviário 
em Montes Claros, com a retirada 
dos trilhos da área central. Ele foi 
informado que o governador Ro-
meu Zema entregou ao ministro 
Tarcísio Gomes o Plano Estratégico 
Ferroviário, que prorroga por 30 
anos a concessão da FCA, com a 
exigência de investimentos de R$ 
12 bilhões e nele está incluído o 
contorno ferroviário de Montes 
Claros. A vice-presidente da As-
sociação Comercial e Industrial, 
Gislaine Lopes, salientou ainda o 
ramal ferroviário Pirapora-Unaí. 
O superintendente de Desenvolvi-

mento da AMAMS, Walter Moreira 
Abreu apontou o trecho ferroviá-
rio que interligará o Norte de Mi-
nas ao Porto de Ilhéus.

O presidente do Sindicato Ru-
ral de Montes Claros, José Avelino, 
apontou a necessidade de dotar a 
região de condições de enfrentar 
os impactos causados pela seca e 
ainda apoiar o homem do campo. 
Destacou também a duplicação da 
BR-251 e a construção do Anel Ro-
doviário Norte de Montes Claros. 
O presidente da Agência de De-
senvolvimento do Norte de Minas 
(Adenor), Alexandre Pires Ramos, 

propôs que a Escola Técnica seja 
assumida pelo Governo Federal e 
reaberta, além de frisar o fomen-
to à Energia Solar. O presidente 
do Lions Montes Claros, Jefferson 
Trindade, pediu o reforço para a 
Barragem de Jequitaí. O presiden-
te da AMAMS, José Nilson Bispo de 
Sá, informou que estará em Brasí-
lia na semana que vem e buscará 
agendar essas demandas com o 
Governo Federal. Propôs a forma-
ção de uma comissão para nego-
ciar com o Governo essas obras, 
com a prioridade daquelas que 
tenham projetos prontos. (ga)

135 e, com isso, fazer as obras do 
Anel Rodoviário Norte.  O proje-
to inicial previa passar dentro do 
campus da UFMG, que não deu 
permissão e novo projeto foi ela-
borado. Porém, este projeto tam-
bém ficou ultrapassado, pois com 

o crescimento da cidade, ficou na 
área urbana. Projeto com novo tra-
çado precisa ser elaborado. A Se-
cretaria Estadual de Infraestrutura 
informou ao Jornal GAZETA que 
desde outubro de 2020 autorizou a 
concessionária a fazer os estudos e 

projetos para o Anel Rodoviário de 
Montes Claros. Os estudos são de 
meio ambiente, traçado e fluxo de 
veículos e o DER-MG está atuando 
com a concessionária nessa tarefa 
e a Seinfra tem realizado reuniões 
para acompanhar o quadro.

tárias para 2022 (LDO - PLN 3/21), 
que determina as metas e priori-
dades para os gastos do governo 
no ano que vem. Vacinas, creches, 
casas e tratamento de câncer es-
tão entre as despesas prioritárias. 
Entre os deputados, o placar de 
votação foi de 278 votos a favor do 
projeto, 145 contra e 1 abstenção. 
Entre os senadores, 40 a favor e 33 
contra. Com a aprovação da LDO, 
o Congresso entrará formalmente 

em recesso parlamentar, entre 18 
e 31 de julho. A LDO serve como 
base para o projeto de lei orça-
mentária (LOA) de 2022, que será 
apresentado pelo Poder Executivo 
em agosto.

funDo eleitoral | Apesar 
da votação rápida, apenas uma se-
mana depois da instalação da Co-
missão Mista de Orçamento, alguns 
gastos da LDO geraram polêmica. 
Deputados e senadores criticaram 

o aumento de recursos para o fi-
nanciamento da campanha eleito-
ral, que subiu de R$ 2 bilhões para 
R$ 5,7 bilhões. A oposição também 
reclamou das emendas do relator-
geral do Orçamento, por acreditar 
que elas precisam de maior trans-
parência. Deputados do PT ainda 
pediram um reajuste maior para 
o salário mínimo, que segundo a 
LDO será de R$ 1.147 no ano que 
vem. 

O relator da LDO 2022, depu-
tado Juscelino Filho (DEM-MA), 
ponderou que o fundo eleitoral 
somente será definido na Lei Or-
çamentária Anual. “O fundo antes 
era um percentual das emendas 
de bancada e passou a ser um per-
centual do orçamento da Justiça 
Eleitoral. A fonte continua sendo as 
emendas de bancada, mas isso vai 
depender do orçamento da Justiça 
Eleitoral, que ainda será determi-
nado”, explicou.

O substitutivo de Juscelino Fi-
lho incorporou como prioridades: 
o Programa Nacional de Imuniza-
ção (PNI); a agenda para a primeira 
infância; as despesas do programa 
Casa Verde e Amarela voltadas a 
municípios de até 50 mil habitan-
tes; a ampliação da infraestrutura 
da rede de atendimento oncológi-
co. Juscelino Filho, que é médico, 
destacou a importância dos recur-
sos para saúde. “Foi uma das áreas 
que tivemos a maior atenção possí-
vel. Além do Programa Nacional de 
Imunização, vamos atender os se-
quelados da Covid-19”, ressaltou. 
“Também priorizamos uma melhor 
estruturação e um avanço em toda 
a rede de serviço oncológico no 

nosso País. Sabemos da importân-
cia hoje que é avançar com a pre-
venção e o acesso do tratamento 
ao câncer. Em poucos anos, a cada 
dois brasileiros que irão morrer, 
um será pelo câncer”, observou.

OBRAS | Para garantir a retoma-
da de obras paralisadas, o substi-
tutivo permite que órgãos federais 
reequilibrem planilhas de obras 
em convênios, por causa dos au-
mentos de preços da construção. O 
relator também espera que a LDO 
2022 leve à retomada da política 
habitacional. “O programa Casa 
Verde e Amarela foi lançado, mas 
não se celebraram contratos para 
novas unidades. Hoje se dá apenas 
continuidade a projetos do Minha 
Casa, Minha Vida que não haviam 
sido entregues”. O Anexo de Priori-
dades e Metas ainda destaca 57 pro-
gramas e 223 ações sugeridas por 
deputados, senadores, comissões 
permanentes do Poder Legislati-
vo e bancadas estaduais. No total, 
foram apresentadas 773 emendas 
ao anexo, das quais 38 de bancada 
estadual, 185 de senadores, 446 de 
deputados, além de 104 provenien-
tes das diversas comissões das duas 
Casas e Congresso Nacional. (ga)

Uma das alças do anel rodoviário
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Sete hospitais do Norte de 
Minas receberam mais 2 mil 950 
medicamentos do kit intubação, 
utilizados em Unidades de Terapia 
Intensiva – (UTIs) para tratamento 
de pessoas acometidas pela Co-
vid-19. São: Hospital das Clínicas 
Dr. Mário Ribeiro (2 mil medica-
mentos); Hospital Universitário 
Clemente de Faria (425); Hospital 
Aroldo Tourinho (300), todos eles 
de Montes Claros; o Hospital Mu-
nicipal de Brasília de Minas (150); 
Hospital de São João da Ponte, 
Hospital Municipal de Mirabela e 

o Hospital Municipal de Itacaram-
bi (25 unidades de medicamentos 
para cada instituição). Com a nova 
remessa, os hospitais do Norte de 
Minas somam o recebimento de 
43.185 medicamentos ao todo.

Nesta nova remessa, estão sen-
do contemplados com o recebi-
mento de Atracúrio Besilato. O 
quantitativo disponibilizado pela 
SES-MG para cada instituição é de-
cidido juntamente com o Conselho 
de Secretarias Municipais de Saú-
de de Minas Gerais – (Cosems) e 
toma como base dados fornecidos 

semanalmente pelos hospitais à 
Superintendência Regional de Saú-
de de Montes Claros – (SRS) e às 
Gerências Regionais de Saúde de 
Januária e Pirapora. Isso possibilita 
à SES-MG fazer o monitoramento 
das necessidades de apoio às ins-
tituições que não tem conseguido 
receber, com regularidade, medi-
camentos comercializados por em-
presas privadas. As instituições têm 
a opção de receber os medicamen-
tos diretamente na rede de frios da 
SES-MG, em Belo Horizonte, ou via 
Correios. (ga)

Sete hospitais do NM recebem mais 
2,9 mil medicamentos do kit intubação

5Saúde

girleno alencar

O Norte de Minas aplicou 60,33% 
das vacinas que recebeu até agora. 
Na última sexta-feira (16), recebeu 
23.165 doses de vacinas da Astra-
Zeneca/Universidade de Oxford, 
produzidas pela Fundação Oswaldo 
Cruz, no Rio de Janeiro e contabiliza 
o recebimento de 1.077.550 milhão 
de doses de imunizantes da AstraZe-
neca/Universidade de Oxford; Pfizer/
BioNtech; CoronaVac e da Janssen. 
Mas o vacinômetro mostra que 
650.099 pessoas receberam a pri-
meira dose e 235.333 as duas doses. 
Montes Claros aplicou 212.200 do-
ses, sendo 162.733 com uma dose e 
49.467 com as duas doses. Isso equi-
vale a 32,6% de toda região. Os dados 
de Montes Claros são atualizados dia-
riamente, enquanto o vacinômetro é 
com bases nos dados enviados pelos 
municípios.

A Superintendência Regional de 

Saúde de Montes Claros informa que 
nos 54 municípios sobre sua jurisdi-
ção receberão hoje 16.235 doses de 
vacinas, sendo que Montes Claros 
receberá 6.335 doses de imunizan-
tes. A previsão é de que, com a nova 
remessa, sejam contemplados 1.736 
trabalhadores de indústrias e 185 
caminhoneiros. Para 25 municípios 
que integram a área de atuação da 
Gerência Regional de Saúde de Ja-
nuária estão sendo destinadas 4.370 
doses de vacinas. Já sete municípios 
jurisdicionados à GRS de Pirapora 
vão receber 2.560 doses de imuni-
zantes. A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS, Agna Soares da 
Silva Menezes, explica que a nova 
remessa é destinada à continuidade 
da aplicação da primeira dose em 
caminhoneiros; trabalhadores de in-
dústrias e em pessoas na faixa etária 
entre 50 a 59 anos. “À medida que 
a campanha de vacinação contra a 
Covid-19 avança, os municípios que 

concluírem a imunização dos grupos 
prioritários têm autonomia para va-
cinar pessoas de outras faixas etárias 
ou categorias profissionais”, observa 
a coordenadora.

Até sexta-feira, o Norte de Minas 
tinha contabilizado 235.333 pessoas 
que já estão imunizadas contra a Co-
vid-19. Desse total, 219 mil 999 pes-
soas completaram o esquema vacinal 
com o recebimento da segunda dose 
de uma das vacinas: CoronaVac; Pfi-
zer ou da AstraZeneca. Outras 15 mil 
334 pessoas receberam a dose única 
da vacina Janssen, fabricada pela mul-
tinacional norte-americana Jhonson 
& Jhonson. O painel vacinômetro, 
onde os municípios inserem dados 
sobre a campanha de vacinação con-
tra a Covid-19, aponta que 650 mil 
999 pessoas residentes no Norte de 
Minas já receberam a primeira dose 
de vacina contra a Covid-19 e aguar-
dam a conclusão do esquema vacinal 
com a aplicação da segunda dose.
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Norte de Minas aplica 60,33% 
das vacinas contra a Covid-19
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Rede Estadual de ensino entra em 
recesso a partir de hoje (19)

Educação convoca 273 aprovados na 
seleção pública 

Unimontes inicia hoje renovação das matriculas 

6
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A Secretaria Municipal de 
Educação está convocando 273 
aprovados na seleção pública sim-
plificada nº. 001/ 2021, conforme 
portaria 22, de 16 de julho de 2021 
publicada no Diário Oficial. A Se-
cretária Rejane Veloso afirma que 
considerando o resultado final da 
Seleção Pública Simplificada, pu-
blicado no Diário Oficial Eletrôni-
co do Município de Montes Claros 
em 31 de março de 2021 e a ho-
mologação realizada por meio da 
Portaria/SME nº. 04, de 05 de abril 
de 2021; além da necessidade de 
realizar a convocação dos candida-
tos selecionados com a segurança 
sanitária, visando prevenir o contá-
gio pelo agente Novo Coronavírus 
– SARS-CoV-2.

Os convocados deverão no 
período de 17 a 21 de julho en-
caminhar e-mail contendo toda a 
documentação que resultou na sua 
pontuação e classificação na Sele-
ção Pública Simplificada, de forma 
digitalizada e mediante arquivo 
anexo, para o endereço eletrônico 
correspondente ao seu respectivo 
cargo. O não encaminhamento de 
toda a documentação relacionada 
nos artigos 2º e 3º, desta Porta-
ria, no prazo fixado no presente 

girleno alencar 

A partir de hoje, cerca de 1,7 
milhão de estudantes da rede pú-
blica estadual de ensino estarão 
em recesso escolar. Serão duas 
semanas de descanso para alu-
nos e professores. As atividades 
escolares serão retomadas no dia 
3/8, quando terá início o segundo 
semestre letivo. “O recesso esco-
lar que se inicia é um importante 
momento de pausa para descan-
so de profissionais e estudantes, 
para que possamos, em agosto, 
retomar as ações com foco no 
desenvolvimento e recuperação 
dos estudantes e adaptação ao 
novo modelo de ensino híbrido”, 
destaca a subsecretária de Desen-
volvimento da Educação Básica da 
Secretaria de Educação de Minas 
Gerais, Izabella Martins.

A subsecretária também pontua 
que, no segundo semestre, a reto-
mada das atividades presenciais, 
que teve início no mês de junho, 
terá continuidade. “No segundo 
semestre, teremos a ampliação das 
atividades escolares híbridas para 
um maior número de estudantes, 
alcançando todas as regiões do 
estado. Por isso, é importante que 
todos estejam renovados para o 
retorno à escola com toda a no-
vidade desse momento”, finaliza 
Izabella.

Durante o recesso escolar, a 
programação do Se Liga na Edu-

cação também será diferente. As 
teleaulas exibidas pela Rede Minas 
e TV Assembleia exibirão a reapre-
sentação de programas. Os iné-
ditos voltarão a partir do dia 3/8, 
com conteúdo do 3º bimestre.

Ao longo do segundo semes-
tre, alunos e professores da rede 
estadual já têm alguns compro-
missos marcados.  De 12 a 18/8, 
por exemplo, será realizada a Se-
mana Estadual das Juventudes, 
instituída pela Lei nº 22.413 de 
2016. A Semana de Educação para 
a Vida, instituída pela Lei Federal 
nº 11.988 de 2009, será entre os 
dias 16 e 20/11. Os estudantes de-
vem ficar atentos para a devolução 
dos Planos de Estudos Tutorados 
(PETs) do primeiro e do segundo 
bimestre. E também à data de dis-
ponibilização do material referen-
te ao terceiro bimestre, que estará 
disponível a partir do dia 17/7 e 
será utilizado após o recesso es-
colar. 

O PET é disponibilizado gra-
tuitamente para download no 
endereço eletrônico estudeemca-
sa.educacao.mg.gov.br e também 
no aplicativo Conexão Escola 2.0. 
Para os estudantes que não têm 
acesso à internet, ele é entregue 
impresso, da mesma forma como 
ocorreu nos volumes anteriores. 
A logística e a organização para a 
entrega são feitas pelos gestores 
escolares, de acordo com a reali-
dade de cada comunidade, sem-

pre respeitando as determinações 
da Secretaria de Estado de Saúde 
(SES) com relação aos protocolos 
sanitários de prevenção e com-
bate à Covid-19. Este ano, o PET 
passou a ser bimestral, ou seja, a 
cada dois meses o estudante tem 
acesso a um novo material, tota-
lizando quatro ao longo do ano. 
Vale lembrar que o PET segue 
sendo usado para contabilizar a 
carga horária dos alunos da rede 
estadual no ensino híbrido.

No programa de Reforço Esco-
lar, também serão formadas novas 
turmas, a partir do mês de agos-
to. Poderão participar da iniciati-
va alunos matriculados no 6º ou 
9º ano do ensino fundamental e 
no ensino médio e que estão em 
progressão continuada, apresen-
taram aproveitamento inferior a 
60% em Língua Portuguesa e Ma-
temática no primeiro bimestre ou 
que desistiram da escolarização 
ano passado, mas voltaram este 
ano na campanha de Busca Ativa.  
Esses estudantes terão a oportu-
nidade de participar do programa 
e recuperar habilidades ainda não 
consolidadas. Serão disponibili-
zadas cerca de 150 mil vagas para 
o Reforço Escolar nesse segundo 
momento de formação de turmas 
do programa.

Também no segundo semes-
tre serão conhecidas as escolas 
premiadas na segunda e terceira 
etapa do Prêmio Escola Trans-

formação. A iniciativa é realizada 
pela SEE/MG com o objetivo de 
reconhecer, publicamente, as prá-
ticas e experiências das escolas 
estaduais no processo de melho-
ria da qualidade do ensino.  A par-
tir do prêmio, serão distribuídos 
R$ 90 milhões para as escolas que 
apresentarem os melhores resul-
tados e os maiores crescimentos 
nos indicadores de fluxo e de 
aprendizagem, conjuntamente. 
Na rede estadual de ensino, o tér-
mino do ano letivo está previsto 
para 17/12.

retomaDa Das ativiDaDes 
letivas 

Durante o recesso escolar não 
haverá divulgação do boletim di-
ário da listagem de retomada das 
atividades presenciais, uma vez 
que as escolas permanecerão fe-
chadas. 

O próximo boletim será divul-
gado no dia 30/7 e contará com 
as atualizações de ondas do Plano 
‘Minas Consciente’ e as permis-
sões de reabertura. Vale lembrar 
que as escolas que realizaram aco-
lhimento com os profissionais na 

semana do dia 12 a 16/7 retoma-
rão as atividades presenciais com 
os estudantes no dia 3/8, após o 
recesso.

Todas as unidades de ensino 
que retomam as atividades pre-
senciais estão localizadas em mu-
nicípios em que as prefeituras não 
apresentaram nenhuma restrição. 
O processo de retomada é feito 
com todo cuidado, segurança e 
respeitando rigorosamente os 
protocolos sanitários da Secretaria 
de Estado de Saúde, de maneira 
gradual, híbrida e facultativa. 

artigo, implicará na consequente 
desistência pelo candidato de sua 
respectiva vaga. No e-mail, encami-
nhado nos termos do artigo ante-
rior, o candidato deverá também 
enviar arquivo anexo, para fins de 
contratação, contendo cópias digi-
talizadas dos seguintes documen-
tos obrigatórios Registro Geral, 
CPF, Título de Eleitor; Certidão de 
Quitação Eleitoral expedida pela 
Justiça Eleitoral; Certificado de Re-

servista se for do sexo masculino; 
Inscrição do PIS/PASEP ou Declara-
ção de que não é inscrito, a ser la-
vrada de próprio punho;  Certidão 
de Casamento; Certidão de nasci-
mento dos filhos menores, sendo 
obrigatório a constância de CPF, 
para filhos com idade superior a 
oito anos; Comprovante de Resi-
dência referente ao último mês; 
Diploma ou certificado de escolari-
dade conforme o cargo pleiteado.

No âmbito público tem de enca-
minhar a Declaração de contagem 
de tempo emitida por órgão públi-
co, certidão de tempo de serviço, 
lista de designação oficial e contra-
to de trabalho original ou autenti-
cado pelo órgão emissor. Na esfe-
ra privada: o Registro na Carteira 
de Trabalho e Previdência Social 
– CTPS, páginas de identificação 
pessoal frente e verso e páginas de 
contrato de trabalho relacionadas 

A Universidade Estadual de 
Montes Claros – UNIMONTES 
inicia hoje a renovação de matrí-
culas dos alunos veteranos para 
o 2º semestre de 2021, dos cur-
sos ministrados no campus-sede 
e nas demais unidades, conforme 
comunicado expedido na sexta-
feira.  O comunicado explica que 
em cumprimento à Resolução Nº. 
050 - CEPEx/2020, torna público o 
período de renovação de matrícu-
las dos alunos veteranos para  dos 
cursos ministrados  sendo que o 
período de renovação online ocor-
re de 19 a 25 de julho e o início 
das aulas começa em 2 de agosto. 

Os acadêmicos deverão acessar 
o “webaluno” e realizar de forma 
online a renovação da matrícu-
la, inclusive para dependências, 
adaptações e antecipação de disci-

plinas no mesmo curso, sem a ne-
cessidade de deslocamento para a 
respectiva Secretaria Acadêmica. 
Entretanto, aqueles acadêmicos 
que, por qualquer motivo, não 
conseguirem realizar a renovação 
da matrícula através do “weba-
luno”, deverão enviar a deman-
da através do e-mail secretaria.
recepcao@unimontes.br, com as 
seguintes informações: assunto do 
e-mail: “renovação de matrícula”; 
no texto do e-mail deverá conter 
necessariamente: nome completo, 
número da matrícula e curso; in-
formar o erro apresentado no “we-
baluno” com o envio do “print” da 
tela, na impossibilidade, enviar 
texto explicativo; listar as disci-
plinas que pretende matricular 
no semestre 2/2021 e que não foi 
possível efetivar através do siste-

ma online (indicar o turno da dis-
ciplina, e se trata de disciplina re-
gular, dependência ou adaptação); 
caso tenha interesse em cursar 
disciplina em outro curso, deverá 
enviar e-mail específico com o as-
sunto: “matrícula em disciplina de 
outro curso”, e no texto do e-mail 
indicar, os dados do solicitante, a 
disciplina, turno e curso.  Todas 
as solicitações de matrícula serão 
analisadas e validadas pela Secre-
taria Geral de acordo com as nor-
mas de graduação vigente. Deste 
modo, necessariamente, todos os 
alunos devem conferir a sua matrí-
cula 2/2021 no webaluno a partir 
do dia 09/08/2021. Informações 
adicionais pelo e-mail: secretaria.
recepcao@unimontes.br. Montes 
Claros/MG, 13 de julho de 2021. 
(ga)

à experiência ao cargo pleiteado 
e/ ou Contrato de Trabalho ori-
ginal ou cópia autenticada pela 
empresa emissora com assinatura 
do representante legal. Uma foto 
3X4; Declaração de que exerce 
ou não outro cargo, para fins de 
verificação da acumulação de car-
gos, conforme dispõe o artigo 37, 
incisos e XVII, da Constituição da 
República; XV. Certidão de Ante-
cedentes Criminais, expedida pela 
Polícia Civil do Estado de Minas 
Gerais. O candidato deverá, ainda, 
submeter-se ao exame admissio-
nal, em data a ser agendada pela 
Secretaria Municipal de Planeja-
mento e Gestão, apresentando os 
exames constantes do Anexo II, da 
presente Portaria. 

A Comissão de Seleção Pública 
para Avaliação e Julgamento do 
Edital 01/2021 analisará a docu-
mentação enviada pelo candidato 
por meio eletrônico, nos termos 
do artigo 2º, da presente Porta-
ria. Somente após a conferência 
de toda a documentação inserida 
pelo candidato no momento da 
sua inscrição e da publicidade do 
resultado por parte da Comissão 
de Seleção que será procedida a 
análise dos documentos para con-

tratação. O candidato apto a ser 
contratado deverá fazer a escolha 
da respectiva vaga pelo sítio ele-
trônico educacao.montesclaros.
mg.gov.br, por meio do Sistema 
SABER, em data a ser posterior-
mente divulgada. Após a análise da 
Comissão de Seleção a Secretaria 
Municipal de Planejamento e Ges-
tão providenciará a análise dos do-
cumentos para contratação, enca-
minhados por meio eletrônico nos 
termos do artigo 3º, da presente 
Portaria. O candidato que deixar 
de apresentar qualquer um dos 
documentos especificados no ar-
tigo 3º, desta Portaria, bem como 
de atender aos requisitos constan-
tes na Lei Municipal nº. 3.175 de 
23 dezembro de 2003 ficará im-
pedido de firmar contrato com o 
Município de Montes Claros. §2º. 
Será divulgado no Portal eletrôni-
co do Município de Montes Claros 
(www.montesclaros.mg.gov.br) o 
nome dos convocados para os fins 
e efeitos legais e assinatura dos 
contratos. As situações não abar-
cadas por esta Portaria serão di-
rimidas pela Secretaria Municipal 
de Educação e, encaminhadas, se 
necessário, a Procuradoria-Geral 
do Município. (ga)
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Cimams convida TCE-MG para 
parceria na área mineira da Sudene

Governador assina parceria para aumentar 
a empregabilidade dos mineiros

Rede Integrada de Proteção ao Turismo

7RegiOnal
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Aperfeiçoar as ações da admi-
nistração pública municipal no 
Norte de Minas e Vale do Jequiti-
nhonha e estreitar uma parceria 
com o Tribunal de Contas do Es-
tado de Minas Gerais – TCE-MG. 
Esta foi a proposta apresentada 
pela diretoria do Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene – CIMAMS 
em reunião ocorrida na semana 
passada, em Belo Horizonte, com 
o chefe de Gabinete da Presidên-
cia do TCE-MG, Carlos Pavan. O 
Consórcio, representado pelo se-
cretário executivo, professor Luiz 
Lôbo, solicitou ao representante 
do TCE-MG, a aproximação deste 

importante órgão de controle ao 
CIMAMS, com o objetivo de apri-
morar as ações estabelecidas pelo 
consórcio em favor dos municí-
pios, principalmente no tocante 
a realização dos procedimentos 
licitatórios.

Outra proposta apresentada ao 
TCE-MG foi a celebração de par-
ceria para que seja instalada uma 
base da Escola de Contas e Capa-
citação Professor Pedro Aleixo, no 
CIMAMS, com o objetivo de ofer-
tar a equipe do Consórcio, assim 
como as equipes que fazem parte 
da sua área de atuação, nas duas 
regiões, a promoção de ações de 
capacitação a setores da adminis-

tração como, departamento de lici-
tações, setor de compras, controle 
interno, contabilidade e outros.

O secretário Luiz Lôbo des-
tacou que: “a Escola contribuirá 
para o desenvolvimento da admi-
nistração pública nos mais de 90 
municípios consorciados, trazen-
do efetividade e segurança jurídica 
para as ações e serviços prestados 
pelos municípios”.

O chefe de Gabinete da Presi-
dência do TCE-MG considerou as 
ponderações feitas pelo represen-
tante do CIMAMS e afirmou que 
dará encaminhamento das propos-
tas junto ao presidente da Corte. 
(ARTUR JUNIOR)

O governador Romeu Zema as-
sinou a parceria entre Governo de 
Minas, Fiemg e Senai para execu-
ção de cursos de qualificação para 
atendimento ao público do Projeto 
Recomeço em 28 municípios, que 
concentram 1/3 das famílias mi-
neiras em situação de pobreza e 
extrema pobreza no estado. Zema 
também lançou a Rede Integrada 
de Proteção ao Turismo, que tem 
como objetivo desenvolver ações 
com o objetivo de promover a se-
gurança pública, a cultura e o turis-
mo junto aos municípios mineiros.

O projeto Recomeço é uma ini-
ciativa do governo estadual, elabo-
rada pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese), 
para fomentar a empregabilidade 
entre os públicos considerados vul-
neráveis. A proposta é unir quem 
emprega a quem precisa trabalhar, 
por meio de articulações entre os 
órgãos governamentais e setores 
produtivos, entidades da sociedade 
civil e organizações não governa-
mentais.

“Fico imensamente satisfeito de 
estarmos aqui dando mais esse pas-
so. Ambos os programas estão den-

tro do contexto maior que é o que 
nós mais queremos, geração de 
empregos para o mineiro. Desde o 
primeiro dia do meu governo mi-
nha maior batalha e prioridade tem 
sido essa: atrair empreendimentos, 
facilitar a vida de quem gera em-
pregos”, afirmou o governador.

seleção | A seleção dos cur-
sos de capacitação a serem minis-
trados foi realizada com base nas 
principais atividades econômicas 

de cada região, para potencializar 
as chances de conseguir uma colo-
cação no mercado.

A secretária de Estado de Desen-
volvimento Social, Elizabeth Jucá, 
destacou a importância de esten-
der o projeto para as diversas regi-
ões mineiras. Em Juiz de Fora serão 
ministrados os cursos “Noções de 
panificação” e “Produção de tortas 
doces especiais”.

“O projeto une quem emprega 

a quem precisa trabalhar. Precisa-
mos unir esforços para combater 
a vulnerabilidade. Este projeto tem 
uma característica importante, pois 
não adianta as empresas oferece-
rem vagas se as pessoas não têm 
qualificação profissional, aí entra o 
Senai na qualificação destas pesso-
as. É uma qualificação voltada para 
a demanda do mercado. É muito 
importante a gente começar este 
projeto aqui na Zona da Mata e eu 

convoco a todos os empresários a 
participarem deste projeto”, desta-
cou a secretária.

Os 28 municípios contempla-
dos estão nas regiões da Zona da 
Mata (Barbacena e Juiz de Fora); 
no Triângulo (Araguari, Uberlân-
dia e Uberaba); Norte (Almenara, 
Bocaiúva, Jaíba, Janaúba, Januária, 
Montes Claros, Pirapora, São Fran-
cisco, e Teófilo Otoni); Vale do Aço 
(Coronel Fabriciano, Governador 
Valadares e Ipatinga); e na Região 
Metropolitana de Belo Horizonte 
(Belo Horizonte, Betim, Conta-
gem, Esmeraldas, Ibirité, Mariana, 
Ribeirão das Neves, Sabará, Santa 
Luzia, Sete Lagoas e Vespasiano).

Serão oferecidos os seguintes 
cursos: Instalações elétricas pre-
diais; Marcenaria aplicada a brin-
quedos; Marcenaria básica; Mode-
lagem, corte e costura de enxovais; 
Modelista de roupas (feminino 
básico); Noções de instalação elé-
trica predial; Noções de mecânica 
de motocicleta; Noções de panifi-
cação; Noções em pedreiro de al-
venaria; Pães e biscoitos; Produção 
de docinhos para festas; Produção 
de salgadinhos para festas; Produ-

ção de tortas doces especiais.
RECOMEÇO | Ao todo, o Pro-

jeto Recomeço já encaminhou 199 
trabalhadores para 228 vagas de 
emprego, resultando em 32 traba-
lhadores colocados. São realizadas 
ações de intermediação de mão de 
obra, reduzindo as distâncias entre 
as vagas ofertadas pelas empresas 
e o público que precisa de em-
prego. Através das parcerias - que 
atualmente são 28 - o público alvo 
do Projeto Recomeço é priorizado 
pelas empresas contratantes nos 
processos seletivos realizados.

O encaminhamento dos traba-
lhadores para as vagas e parceiros 
é feito através do cruzamento de 
dados retirados do CadÚnico e do 
Sine, com base nas habilidades e 
qualificações de cada trabalhador.

Para fazer parte, o trabalhador 
deve manter seus dados atualiza-
dos no CadÚnico e no Sine. Já as 
empresas que querem se tornar 
parceiras devem se credenciar e 
assinar o termo de adesão, disponi-
bilizado após contato com a equipe 
técnica da Sedese, pelo e-mail pro-
jetorecomeco@social.mg.gov.br. 
(Agência Brasil)

Também na sexta-feira, Romeu 
Zema lançou a Rede Integrada de 
Proteção ao Turismo, por meio 
de um Termo de Cooperação Téc-
nica entre a Secretaria de Estado 
de Cultura e Turismo (Secult) e 
a Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG).

Serão desenvolvidas ações 
para intensificar a segurança pú-
blica, a cultura e o turismo nos 
municípios mineiros, por meio 
da mobilização de representantes 
de órgãos públicos, instituições, 
empresas das localidades envol-
vidas com o turismo, além das 
comunidades locais para, juntos, 
identificarem os principais pro-
blemas que dificultam, limitam 
ou inviabilizam o desenvolvimen-
to do turismo local. A ideia é pro-
por soluções para a melhoria da 
segurança e da qualidade de vida 
da população.

“Somos o estado com o maior 
número de estâncias hidromine-
ral, o maior número de cidades 
históricas, de represas que têm 

atividades, parques ecológicos, 
temos uma culinária diferencia-
da e um povo acolhedor, temos 
tudo. E a segurança caminha jun-
to com o turismo. Somo um esta-
do que está entre os mais seguros 
do Brasil. E quem viaja quer tran-
quilidade quer paz para andar na 
rua”, destacou o governador.

RETOMADA | O secretário 
de Estado de Cultura e Turismo, 
Leônidas Oliveira, falou sobre 
a importância do projeto para a 
retomada do turismo no estado.

“A criação desta rede integrada 
trará mais segurança para os des-
tinos turísticos de Minas Gerais e, 
consequentemente, vai potencia-
lizar as atividades relacionadas ao 
turismo nas regiões implantadas. 
A ideia é contribuir para que os 
viajantes tenham as melhores ex-
periências nos locais visitados, 
além de proteger o patrimônio, 
os comércios, equipamentos cul-
turais e demais empreendimen-
tos turísticos locais, beneficiando 
também os habitantes das cida-

des em que funcionar. Importan-
te ressaltar que tudo parte de um 
esforço coletivo e depende do 
engajamento da população e das 
empresas participantes”, comen-
tou o secretário.

O comandante-geral da 
PMMG, coronel Rodrigo Sousa 
Rodrigues, destacou que a redu-
ção recorde nos índices de crimi-
nalidade no Estado irá contribuir 
neste processo.

“Este projeto vai permitir a re-
dução do medo do crime, divul-
gando a sensação de segurança 
que o nosso estado tem e permi-
tir que mais pessoas possam pas-
sear em nossa Minas Gerais. Que-
remos tornar nosso estado um 
ambiente cada vez melhor para 
se viver, para trabalhar e para tu-
rismo”, afirmou o comandante.

Também serão realizadas ca-
pacitações com integrantes da 
Secult e da PMMG com temas 
relacionados ao turismo e à ati-
vidade turística e sobre as ações 
da PMMG em prol do turismo e 

da comunidade local. As capaci-
tações se darão por meio de reu-
niões on-line e, posteriormente, 
por meio de plataforma EAD da 
Secult. Além disso, estão previs-
tos webinários para difundir os 
objetivos da Rede e esclarecer 
dúvidas a respeito de sua atua-
ção.

As redes de turismo protegi-
do serão constituídas conforme 
demanda das cidades e destinos 
turísticos. Para solicitar a implan-
tação de uma Rede, a localidade 
deve cumprir alguns critérios: 
ser um município turístico; inte-
grar a Política de Regionalização 
da Secult; possuir Conselho Mu-

nicipal de Turismo ativo; estar ca-
dastrada na Plataforma Integrada 
do Turismo.

O pedido para ingressar na 
Rede Integrada de Proteção ao 
Turismo pode ser feito por esta-
belecimentos, associações e mu-
nicípios mineiros pelo telefone 
(31) 3915-7900. (Agência Brasil)
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Entre Curral de Dentro e Santa 
Cruz de Salinas, um motorista de 
55 anos ficou ferido após o carro 
que conduzia capotar na BR-251. 
Testemunhas contaram ao Corpo 
de Bombeiros que o motorista teria 

perdido o controle da direção e 
capotou na rodovia.

O homem foi socorrido pelo Samu, 
ele apresentava politraumatismo e 
foi encaminhado para o hospital de 
Salinas. Não há informações sobre 

o estado de saúde dele. Devido ao 
derramamento de óleo na pista, os 
bombeiros espalharam serragem 
pelo local para evitar o risco de 
derrapagem por outros motoristas.

Durante os trabalhos, a via ficou 

totalmente interditada, sendo o fluxo 
controlado inicialmente pela Polícia 
Militar e, posteriormente, pela Polícia 
Rodoviária Federal de Itaobim. Após 
a remoção do veículo pelo guincho a 
via foi liberada.

Foi preso, na última sexta-feira 
(16), um foragido por descumprir 
medida protetiva em Jaíba. Segundo 
a Polícia Civil, o homem era 
procurado desde janeiro, quando 
desrespeitou medida cautelar 
que o impede de se aproximar da 
companheira. Na ocasião, o homem 

se aproximou da companheira e 
quando ela ia para casa de uma 
tia. “No mesmo dia, ele pulou o 
muro da casa, portando uma faca, e 
ameaçou matar a todos”, detalhou a 
delegada Bruna Garcia.

A avó e os filhos da vítima 
conseguiram correr até a casa 

de familiares, que foram para 
o local e impediram a ação do 
agressor. Desde então, o homem 
estava foragido da justiça, mas foi 
localizado e preso nessa sexta-
feira, sendo conduzido ao sistema 
prisional, onde permanece à 
disposição da Justiça.

“Esta ação é mais uma resposta 
dos policiais civis em Jaíba 
no combate à criminalidade, 
reforçando o papel de polícia 
investigativa e reafirmando o 
compromisso de não deixar impune 
quem opta por uma vida às margens 
da Lei”, finalizou a delegada.

Bombeiros combatem 
incêndio na zona rural 

Corpo de Bombeiros resgata 
coruja e cachorro em Moc

Motociclista morre em acidente 
em Janaúba

BR-251 | Motorista sofre politraumatismo, 
após carro capotar 

JAÍBA | Foragido por ameaçar matar a companheira é 
capturado e preso 
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Na noite do último sábado (17), um 
motociclista morreu em um acidente 
na LMG-633, em Janaúba, próximo ao 
distrito de Mocambinho. Segundo o 
Corpo de Bombeiros, um carro e uma 
motocicleta colidiram, dando início a 
um incêndio nos dois veículos.

Com a batida, o piloto da moto, 
de 37 anos, foi arremessado e morreu 
no local. O motorista do carro não 

estava no local quando os socorristas 
chegaram. Os bombeiros apagaram o 
incêndio e resfriaram os veículos para 
que pudessem ser removidos pelo 
serviço de guincho.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e, após os trabalhos, liberou 
a remoção do corpo para o serviço 
funerário e os veículos para serem 
removidos.

Na última sexta-feira (16), 
em Montes Claros, o Corpo de 
Bombeiros fez o resgate de uma 
coruja e de um cachorro. O primeiro 
animal estava dentro de uma casa no 
bairro Jardim São Luiz e já havia sido 
capturado e colocado em uma caixa 
quando os militares chegaram. Como 
a coruja tinha um ferimento na asa, 
foi encaminha ao Centro de Triagem 
de Animais Silvestres.

A corporação destaca que a 
captura exige equipamentos e 
treinamentos específicos, podendo 

causar ferimentos nos bichos e 
em que tenta pegá-los sem esses 
materiais. O outro resgate feito pelo 
Corpo de Bombeiros foi realizado 
no bairro Interlagos. Um cão caiu 
em um bueiro e ficou preso. Usando 
equipamentos de proteção e materiais 
de salvamento, um militar desceu 
cerca de dois metros e conseguiu 
localizar o cachorro.

O animal não tinha ferimentos 
aparentes e foi solto nas proximidades 
do bairro. O bueiro foi sinalizado para 
evitar outras situações parecidas.

Na comunidade de Imbé, zona 
rural de Cônego Marinho, os militares 
do Corpo de Bombeiros atenderam 
a uma ocorrência de incêndio. 
Segundo informações da corporação, 
foi preciso percorrer 2,5 quilômetros 
para que a equipe chegasse ao local. O 
fogo consumiu dois hectares e estava 
indo em direção a uma nascente, que 
abastece um riacho na região. Após 
fazer uma análise da situação, foi 
montada uma força-tarefa do Corpo 
de Bombeiros com funcionários da 
Prefeitura e moradores.

Como o incêndio se propagava 
de forma subterrânea, foi feita 
a abertura de abertas valas que, 
posteriormente, foram encharcadas 
de água. Além disso, foi realizado 
o combate indireto, com formação 
de linhas de defesa que aproveitam 
as barreiras naturais e artificias 
existentes no local. De acordo com 
o Corpo de Bombeiros, a área está 

*Michael Stephan da Silva

No limiar da existência humana é possível que nos ques-
tionemos o porquê de haver tantas diferenças sociais e eco-
nômicas em meio à sociedade. Clarividente que podemos 
levantar várias hipóteses que irão nos direcionar a tais res-
postas, sejam elas: históricas, geográficas ou até políticas. 
Contudo neste momento gostaríamos de enfatizar algo que 
em meio ao desenvolvimento pandêmico dos dois últimos 
anos, foi um dos aprendizados que iremos guardar para 
toda a vida. Para o filósofo grego, Aristóteles, “é fazendo 
que se aprende a fazer aquilo que se deve aprender a fa-
zer”. Nesse sentido vale dizer que um dos muitos desafios 
que alguns enfrentaram foi de fato o de automotivar-se para 
continuar a desenvolver trabalho e estudo no mesmo ritmo 
em que vinha sendo feito, mesmo em confinamento em suas 
próprias residências. A casa da família virou lugar de traba-
lho, virou escola, virou bar, virou casa de festas, etc. A casa 
se virou e revirou!

Então nesse entendimento postulamos que a automo-
tivação é um dos pilares da inteligência emocional. Ainda 
assim tal expressão faz parte do princípio de que sabemos 
para onde vamos, isto é, temos um objetivo pré-definido 
que norteia nossos pensamentos, decisões e atitudes diá-
rias. Igualmente isso quer dizer que a vida segue com muito 
mais sabor, quando estamos “energizados” no apontamento 
para um alvo. Percebamos, pois que é relevante termos dia-
riamente um motivo para levantar da cama, algo que nos 
ponha de pé; que faça com que abdiquemos de toda e qual-
quer procrastinação. Então desse ponto de vista compreen-
demos que iniciamos a automotivação. E mais do que isso 
para que tenhamos tal princípio instalado em nossa mente 
é indispensável trabalhar em si o autoconhecimento diário. 
Não é virtude cristalina conhecer o mundo inteiro e não 
sabermos definitivamente quem somos, quais são nossos 
limites e potencialidades. Sócrates, filósofo ateniense, em 
momento de distinta lucidez certa vez afirmou “conhece-te 
a te mesmo e conhecerá o universo e a Deus”.

O processo de automotivação também perpassa pela 
compreensão de se ter um objetivo definido para o desen-
volvimento de um dia produtivo e satisfatório. Na verdade, 
por outro lado, a alienação se dá justamente na inércia do 
ser humano. Pois quando estamos direcionados em nossas 
atitudes, é possível ultrapassarmos obstáculos sem que es-
ses nos sejam “pesados demais”, pois o alvo está ainda bem 
mais à frente. E os percalços no caminho serão muito mais 
como meios de nos impulsionarmos ao que fora desejado, 
pois assim estaremos muito mais preparados e forjados a 
lidar com a conquista vindoura. O poder de um objetivo de-
finido é incalculável em resultados. Não é à toa que grande 
parte dos pensadores mundiais pode discordar em diversos 
aspectos da vida, mas em um  eles são quase unanimidade. 
Refiro-me neste instante ao mais estranho segredo do mun-
do – “nós somos o que pensamos, o que falamos, e o que 
desejamos”.

O mais estranho 
segredo do 

mundo

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"

No limiar da existência humana é possível 
que nos questionemos o porquê de haver tan-
tas diferenças sociais e econômicas em meio 
à sociedade. Clarividente que podemos levan-
tar várias hipóteses que irão nos direcionar a 
tais respostas, sejam elas: históricas, geográfi-
cas ou até políticas. Contudo neste momento 
gostaríamos de enfatizar algo que em meio ao 
desenvolvimento pandêmico dos dois últimos 
anos, foi um dos aprendizados que iremos 
guardar para toda a vida. Para o filósofo grego, 
Aristóteles, “é fazendo que se aprende a fazer 
aquilo que se deve aprender a fazer”. 

LMG-633 

sendo monitorada com a ajuda de 
moradores. Eles também foram 

orientados pelos militares sobre 
a importância de preservação das 

veredas para obtenção de água e 
manutenção do ecossistema.

CôNEGo MARINho
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Divulgada programação 
da 4ª Mostra de Cinema 
de Montes Claros

9cultuRa

Marlene Bandeira 
expõe no Painel 
Permanente de Poesia

Mostra de Contadores 
de histórias homenageia 
Marina Colasanti
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CINEMA CoMENTADo 

Nos dias 13, 14 e 15 de agosto, 
Montes Claros recebe mais uma 
edição da Mostra de Cinema pro-
movida pelo Cinema Comentado 
Cineclube e com produção execu-
tiva da Fulô Comunicação e Cul-
tura. Neste ano em formato digi-
tal, o evento, gratuito e aberto ao 
público, foi aprovado em edital 
emergencial da Lei Aldir Blanc e 
tem o apoio do Centro de Comu-
nicação e Referência Audiovisual 
(CCRAV ), da Unimontes.

Entre os destaques na progra-
mação da Mostra está a conferên-
cia com o professor Marcos Napo-
litano, autor do livro “Como usar 
o Cinema na Sala de Aula” (Edi-
tora Contexto, 2003), em uma 
programação especial para os 
professores que querem aprender 

Marlene Porto Bandeira, poeta 
mineira, nascida em Pedra Azul 
e residente em Montes Claros, 
está expondo 12 poemas da sua 
lavra no Painel Permanente de 
Poesia Juca Silva Neto - localizado 
na Biblioteca Municipal “Doutor 
Antônio Teixeira de Carvalho” no 
Centro Cultural Hermes de Paula  
até o dia 31 de julho.

A visitação  para leitura dos 
textos é das 8h às 18h, de segun-
da a sexta-feira. Marlene Bandei-

ra é poeta, mãe, catopê de fila 
e cidadã do mundo. A escritora 
tem publicados os livros “Cartas 
Ciganas”, pela editora Unimon-
tes/2009 e “Entre Punhais & Gi-
rassóis”, pela editora Catruma-
no/2012. Bandeira tem também 
trabalhos publicados em diversas 
antologias pelo Brasil, incluin-
do o “Trinta Anos-Luz”, editora  
aquarela brasileira/2017, que 
celebra os 30 do Festival de Arte 
Contemporânea Psiu Poético, 

projeto do qual  participa ativa-
mente e onde foi homenageada 
no ano  2016.

A escritora ainda faz parte da 
Academia Feminina de Letras e 
do Terno de Catopês de São Be-
nedito  de Montes Claros.

Local: Biblioteca Publica Mu-
nicipal “Dr. Antônio Teixeira de 
Carvalho” - Centro Cultural. Perí-
odo: de 16 a 31 de julho de 2021. 
Horário e dias  de visitação: se-
gunda a sexta-feira. 

A décima edição da Mostra In-
ternacional de Contadores de His-
tórias Cada Qual no Seu Recanto, 
apresentou dez contadores de his-
tórias de diversas partes do Brasil 
e do mundo para homenagear a 
escritora Marina Colasanti. A inicia-
tiva foi dirigida pelo ator e escritor 
José Mauro Brant.

Segundo os organizadores, a es-
critora é uma das autoras mais con-
tadas e lidas entre os contadores de 

histórias de todo o Brasil e também 
no mundo. Segundo José Mauro 
Brant, os contos da autora “apre-
sentam muitas lições e símbolos”.

“Todas as pessoas já conhecem 
Marina, já encontraram com ela ou 
têm alguma relação afetiva com a 
obra dela. Foi realmente um abra-
ço”, comentou Brant.

O evento contou com partici-
pação especial de Eliane Yunes, 
presidente do Conselho de Desen-

volvimento do iiLer e criadora do 
Proler. Também se fizeram presen-
tes contadores de histórias da Espa-
nha, de Portugal, do Rio de Janeiro, 
de Minas Gerais, do Ceará e do Rio 
Grande do Sul.

Destinado para toda a família e 
crianças de todas as idades, o even-
to apresentou duas histórias de 
cada convidado, intercaladas entre 
canções, depoimentos, poemas e 
interação com o público.

a utilizar o cinema como ferra-
menta pedagógica. O evento tam-
bém terá a presença do diretor e 
produtor montes-clarense Alberto 
Graça e do compositor Tavinho 
Moura, autor da trilha sonora do 

filme “Cabaret Mineiro” (1984), 
entre outros nomes do cinema 
nacional.

Na programação oficial de 
filmes, os longas “Memórias do 
Medo” (Alberto Graça, 1981); 

“Enquanto Estamos Aqui” (Claris-
sa Campolina, 2019); “Querência” 
(Helvécio Marins, 2019); “A Vizi-
nhança do Tigre” (Affonso Uchôa, 
2014); os documentários “Caste-
lar e Nelson Dantas no País dos 

Generais” (Carlos Alberto Prates 
Correia, 2007) e  “Xingu Cariri Ca-
ruaru Carioca” (Beth Formaggini, 
2015); e os curtas “A Brincadeira” 
(2017) e “Bili com Limão Verde na 
Mão” (2016), ambos do diretor 

“Nosso objetivo é valorizar a produção nacional, 
e aproximar os realizadores do público. Além dis-
so, buscamos divulgar e incentivar as produções 
locais e regionais. ”

Rafael Conde.
“Nosso objetivo é valorizar a 

produção nacional, e aproximar 
os realizadores do público. Além 
disso, buscamos divulgar e incen-
tivar as produções locais e regio-
nais. Por isso, teremos também a 
exibição de produções de curta 
metragem de diretores e diretoras 
do Norte de Minas que se inscre-
veram para participar”, explica a 
coordenadora do evento, Vanessa 
Araújo.

A 4ª Mostra de Cinema de Mon-
tes Claros poderá ser acompanha-
da através do site cinecomentado.
com, de forma totalmente gratui-
ta, entre os dias 13 e 15 de agosto. 
Para participar da programação 
com os convidados é necessário se 
inscrever. As vagas são limitadas.

"

(38) 99985-3216

Bairro PLANALTO

+MOBILIA
armários de cozinha, mesa de jantar,

fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama casal,
1 cama solteiro king, baú para roupa de cama,

2 guarda-roupas de casal, chuveiro no banheiro
e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

Vanessa Araújo – Coordenadora da Mostra 
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Mariana e Pata vão até o 
Café Boutique. A mulher 
diz para Pata que deci-
diu que Duda irá estudar 
no exterior e por isso é 
melhor ela não ficar gru-

dada no menino para evitar sofrimento para os dois. 
Carol conversa com as chiquititas sobre deixar a dire-
ção do orfanato. Todos choram. Junior avisa que fará 
de tudo para provar a incidência de Carol. Apesar de 
triste, Vivi pensa que Cintia na direção do orfanato se-
ria bom, pois ela ensinaria coisas de modelo para ela. 
Geraldo encontra Bia na rua, que estava emocionada. O 
verdadeiro pai de Bia conversa com a adolescente, que 
revela os acontecimentos que a levou tomar a decisão 
de fugir com Juca. Geraldo leva Bia de volta à casa de 
Edgard. Na saída do Café Boutique, um assaltante tenta 
roubar a bolsa de Mariana, mas Pata consegue impedir. 
Mariana agradece Pata. Bia chega em casa e Edgard bri-
ga com a garota. Mariana conta ao filho que mudou de 
opinião sobre Pata e que pode fazer dela uma adoles-
cente mais elegante e refinada. Andreia conversa com 
Diego sobre o passeio dela com Junior. Samuca vai até 
o computador e assiste ao vídeo em que Vivi decalcara 
estar gostando dele. 
Sozinha, no quarto, Marian destrói o arranjo de flores 
que Mili ganhou de Mosca. Junior tira satisfação com 
Carmen sobre a falsa acusação da tia sobre Carol. Samu-
ca não sabe o que fazer, mostra o vídeo para Rafa e 
pede para o amigo guardar segredo. Samuca diz que 
na verdade ainda gosta de Vivi. Rafa aconselha Samuca 
a conversar com Vivi. Samuca tenta falar com Vivi, mas 
fica sem coragem. Mili estranha o desaparecimento de 
suas flores. Marian diz que deve ter caído da varanda. 
Simão conta que existem várias pétalas jogadas pelo 
chão do quarto. Mili encara Marian e pede para que a 
garota diga a verdade. Marian simula que não fez nada 
e que Mili está morrendo de inveja dela. Gabriela entra 
no quarto, Marian a abraça. Gabi pede para as duas pa-
rarem de fazer escândalo. Junior vai até a casa de Carol 
e fala que Carmen negou ter feito algo. Carmen diz que 
Andreia deve encontrar uma maneira de separar logo 
Junior e Carol. Cícero vai até o orfanato falar com Vivi, 
diz que ficou feliz que a filha gostou de seu presente. 

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Nelito e Júlio ouvem 
Pedrinho dizer a Breno 
que venderá o hotel para 
Eric. Pedrinho avisa a Ne-
lito que promoverá uma 
festa no aniversário de 

Luiza. Luiza comenta com Margot que gostaria de assu-
mir a administração do hotel. Pedrinho diz a Eric que 
Luiza não sabe que ele está vendendo o hotel. Márcio 
dá carona para Bebeth e acaba sendo perseguido por 
dois homens. Drica diz a Tereza que pode fazer a parte 
de Márcio na peça. Márcio pergunta a Bebeth quem são 
os homens que a estavam perseguindo. Agnaldo e San-
dra Helena usam a banheira de uma das suítes do hotel. 
Júlio fica sabendo que ele e as tias serão despejados.

Ana tenta tranquilizar So-
fia antes de sua partida 
de tênis. Cecília vence 
o primeiro set do jogo. 
Iná e Moema torcem por 
Sofia. Sofia ganha o jogo 

e Cecília sai da quadra vaiada por sua atitude contra a 
rival. Eva provoca Vitória. Gabriel conversa com Manuela 
sobre Ana. Lorena afirma a Lourenço que vai ajudá-lo no 
processo. Nanda se surpreende com o cuidado que Fran-
cisco tem com ela. Rodrigo ouve Wilson falar com Laude-
lino sobre o casamento de Ana. Marcos recusa a sugestão 
de uma funcionária da agência para melhorar as vendas.

Reginaldo leva José Alfre-
do até sua casa. Cristina 
recebe uma notícia ruim 
sobre Fernando. Érika 
diz a Danielle que não 
tem como ajudá-la. Jairo 

chega à casa de Cora com o diamante e exige que ela 
cumpra a parte no acordo que fez com ele. Carmem 
mostra as cópias de todos os documentos que Cláudio 
tinha em comum com Leonardo e Merival se preocupa.
Jairo descobre o endereço de Cardoso. Jurema encon-
tra seu quarto revirado e avisa a Reginaldo que eles 
foram roubados. Manoel convida Enrico para cozinhar 
em seu bar. João Lucas pensa em abrir um garimpo no 
Monte Roraima. Érika aconselha Danielle a contar o que 
fez para José Pedro. 

internado em hospital de 
luxo, luciano szafir tem 
despesas pagas por Xuxa

zé neto entrega reação das pessoas 
ao vê-lo com mulher morena

juliette freire revela gafe ao entrar 
pela 1ª vez em jatinho de anitta

Natália Toscano, agora morena, 
deixou os frequentadores de um 
bar intrigados ao aparecer ao lado 
do marido, Zé Neto, usando más-
cara. ‘Todo mundo arregalou os 
olhos pro Zé, tipo ‘Com quem ele 
está?’. Porque ninguém me reco-
nheceu’, divertiu-se a empresária

Zé Neto e a mulher, Natália 

Toscano, ganharam um ‘vale ni-
ght’ neste sábado (17) e foram a 
um barzinho sem os filhos, Ange-
lina e José Neto, que ficaram em 
casa com a avó. Mas o programa 
do casal acabou virando piada 
entre eles, que se divertiram ao 
perceber que o novo visual da 
influenciadora, que deixou para 

Juliette assumiu que muitas 
vezes ainda tem dificuldade em 
se adaptar a sua nova realidade 
após vencer o ‘BBB 21’. ‘Quando 
eu saí fiquei com muito medo, 
parecia uma criança e não podia 
ver ninguém chorando, queren-
do falar comigo. Eu finjo costu-
me, mas por dentro estou assus-
tada’, contou. Saiba mais!

Juliette Freire viu sua vida 
se transformar ao vencer o “Big 
Brother Brasil 21” e levar pra 
casa, além do prêmio de R$ 1,5 
milhão, e um séquito de fãs que 
já somam mais de 31 milhões de 
seguidores só no Instagram, fa-
zendo da paraibana a sister mais 
seguida de todas as edições do 
reality show. Catapultada ao su-
cesso, a maquiadora e advogada 
estreou como cantora ao lado 
de Gilberto Gil e também soltou 
a voz na companhia de outros 
grandes ídolos da música brasi-
leira, como Elba Ramalho e Wes-
ley Safadão.

Pra completar, ganhou abrigo 
na casa de ninguém menos que 
Anitta, de quem vem recebendo 
conselhos amorosos. E apesar de 
garantir que é “a encalhadinha 
do Brasil”, Juliette contou já ter 
beijado na boca após deixar o 
programa. “Muito difícil paque-
rar sendo famosa. Pensei que era 
bom, era fácil, mas não é”, afir-
mou ao programa “Se Joga” deste 
sábado (17).

Sobre a fama repentina, Juliet-

Seg a Sáb, às 20h30
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Luciano Szafir está internado em 
um hospital do Rio de Janeiro se re-
cuperando após sofrer complicações 
em decorrência da Covid-19. O ator, 
que chegou a ficar intubado e em es-
tado grave, tem suas despesas médi-
cas pagar por Xuxa, com quem tem 
uma filha, Sasha. Saiba mais!

Luciano Szafir está internado no 
hospital Copa Star, na zona sul do 
Rio de Janeiro, para onde foi transfe-
rido desde que o seu estado de saúde 
se agravou em decorrência de com-
plicações da Covid-19. O artista, que 
deu entrada no hospital Samaritano, 
na Barra da Tijuca, de acordo com 
informações da revista “Isto É Gen-
te”, teve sua transferência orientada 
por Xuxa, sua ex-namorada, que se 
indignou em um post sobre a saúde 
de Luciano.

Ainda segundo a publicação, é 
Xuxa quem está bancando todas as 
despesas médicas necessárias para o 
tratamento de Szafir, que apesar de 
continuar internado já não está mais 

te confessou: “Eu fico sem graça, 
tenho probleminha de aceitar elo-
gios, mas fico orgulhosa, que bom 
que inspirei coisas boas. Quando 
eu saí fiquei com muito medo, pa-
recia uma criança e não podia ver 
ninguém chorando, querendo falar 
comigo. Eu finjo costume, mas por 
dentro estou assustada”.

Muito distante de sua antiga 
realidade, a artista assumiu que co-
meteu uma gafe ao entrar pela pri-
meira vez no jatinho de Anitta. “Eu 
sou tão sem noção que nunca tinha 
visto um jatinho, nem no céu eu 

acho que eu vi. Aí ela [Anitta] falou: 
‘Tem duas vagas no jatinho, quer 
ir?’. Eu falei: ‘Vamos embora’. Aí 
quando cheguei lá eu cometi uma 
gafe horrível. Quando eu ia entran-
do no avião eu falei: ‘Vixe, como é 
pequeno”.

Segundo Juliette, foi exatamen-
te esse seu jeitinho divertido que a 
levou a vencer o “BBB 21”. “Todo 
mundo já sofreu algum tipo de pre-
conceito, silenciamento, conflitos 
que vivi lá dentro. Acho que juntou 
isso com o fato de eu ser engraçada, 
foi um conjunto”, opinou.

trás os fios platinados e agora está 
morena, provocou estranheza nos 
frequentadores do local.

“Eu cheguei aqui no barzinho 
de máscara e vocês não têm no-
ção da cara do povo pro Zé. Todo 
mundo arregalou os olhos pro Zé, 
tipo ‘Com quem ele está?’. Porque 
ninguém me reconheceu, nem 
todo mundo me viu assim ainda”, 
revelou Natália. “Se amanhã sair 
notícia que eu fui visto com uma 
morena diferente, é a minha espo-
sa que tá aqui comigo. Tô pegan-
do”, brincou o sertanejo, dupla de 
Cristiano nos palcos. E completou: 
“Fui apedrejado umas 15 vezes já 
aqui hoje”.

Além da nova cor dos cabelos, 
Natália Toscano também mudou o 
corte dos fios, fazendo uma franja 
lateral. Para dar volume, a empre-
sária colocou mega hair.

contaminado com o Coronavírus 
e, por isso, pode receber a visita da 
filha, Sasha, que voltou dos Estados 
Unidos antes do previsto por causa 
do estado de saúde do pai, que che-
gou a ficar alguns dias intubado.

Com o gesto de solidariedade, 
Xuxa teria feito as pazes com a famí-
lia do ator, com quem não mantinha 
uma boa relação até então. Na pos-
tagem que fez pedindo orações para 
Szafir, a namorada de Junno Andrade 
citou Luhanna Melloni, atual mulher 
de Luciano, além de Beth Szafir, mãe 

do artista, entre outros.
O hospital Copa Star, onde Szafir 

está internado, foi o mesmo procu-
rado por Paulo Gustavo quando o 
humorista começou a se sentir mal 
por causa da Covid-19. Em menos de 
1 mês de internação, de acordo com 
a colunista Fabíola Reipert, do “Balan-
ço Geral”, a família de Paulo pagou 
cerca de R$ 1 milhão pelos tratamen-
tos feitos no artista. Depois de quase 
2 meses internado, o marido de Tha-
les Bretas não resistiu e morreu no 
dia 4 de maio.
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O América se prepara para o con-
fronto contra o Sport, pela 12ª roda-
da da Série A do Campeonato Brasi-
leiro, mas não terá vida fácil. Apesar 
do momento conturbado vivido 
pelo adversário, o Coelho terá que 
por fim na sequência de duas derro-
tas seguidas na competição para se 
afastar da parte de baixo da tabela de 
classificação. Em entrevista concedi-
da na manhã deste domingo no CT 
Lanna Drumond, o goleiro Matheus 
Cavichioli falou sobre a mudança 
de postura que a equipe americana 
precisa adotar para conseguir vencer 
jogando dentro de casa.

“Acho que nós precisamos ser 

mais ofensivos, mas é aquilo de 
atacar marcando. Sabemos que do 
outro lado tem trabalho. Podem até 
não estar em um momento muito 
bom, mas essa fase pode mudar a 
qualquer momento. Esperamos que 
isso não ocorra contra a gente, mas 
temos que estar atentos o tempo 
todo. Então, vamos tentar usufruir 
dessa arma (atacar mais) já que eles 
não estão em uma boa fase. Temos 
que converter as oportunidades que 
temos em gols”, declarou. 

“Nos jogos em casa, todos os 
adversários estão nos respeitando 
bastante. Então, se a gente conseguir 
que a vitória apareça dentro de casa, 

esse respeito vai aumentar ainda 
mais. Então, é se impor um pouco 
mais, fazer valer o mando de campo 
e tornar o Independência, que é a 
nossa casa, ainda mais forte, assim 
como foi na temporada passada”, 
completou. 

Além disso, o defensor da meta 
alviverde projetou como será o con-
fronto direto desta segunda-feira, às 
20h, no estádio Independência, em 
Belo Horizonte. Para ele, só a vitó-
ria dará um pouco de alívio para o 
Coelho. 

“Não só amanhã, mas como em 
todos os jogos, a importância da vi-
tória é total. É claro que (contra o 

Depois de um primeiro tempo 
sonolento, o Atlético despertou 
na etapa final e, em noite de su-
per-herói, derrotou o Corinthians 
de virada, por 2 a 1, no sábado, na 
Neo Química Arena, em São Paulo. 
Gustavo Mosquito abriu o placar, 
mas o atacante Hulk desencantou, 
quebrou jejum de dez jogos sem 
balançar as redes e decretou o 
triunfo com dois gols. O resultado 
levou o Galo à vice-liderança do 
Campeonato Brasileiro, de forma 
provisória. Com a quinta vitória 
consecutiva, o Atlético pulou para 
o segundo lugar, com 25 pontos. E 
ainda ganhou motivação extra para 
o confronto decisivo diante do 
Boca Juniors, na próxima terça-fei-
ra, no Mineirão, pelas oitavas de fi-
nal da Copa Libertadores. O triun-
fo sobre o Corinthians foi fruto da 
melhora da equipe na etapa final, 
muito em função das alterações 
processadas pelo técnico Cuca. 

E brilhou também a estrela de 
Hulk, que não marcava havia dez 
partidas, mesmo sendo decisivo 
nas assistências. O super-herói 
atleticano reencontrou as redes e 
levou o time mineiro a mais um 
resultado positivo na Série A. O 
Corinthians, por sua vez, parou 
nos 14 pontos e ocupa posição 

intermediária na classificação. As 
atenções do Galo se voltam para 
o confronto com o Boca Juniors, 
que vale a classificação às quartas 
de final da Libertadores. Pelo Bra-
sileiro, o Atlético volta a jogar no 
domingo, dia 25, quando receberá 
o Bahia, às 11h, no Mineirão, pela 
13ª rodada. Na mesma data, às 
20h, o Corinthians buscará reação 
diante do Cuiabá, na Arena Panta-
nal.

jogo | Cuca apostou em um 
time forte, com sete titulares pre-
sentes na Neo Química Arena. 
E também com um meio-campo 
recheado de armadores: Nathan, 
Hyoran e Zaracho, com Hulk no 
ataque. Mas faltou intensidade e 
criatividade, e não apenas para o 
Galo. O Corinthians marcou firme 
e segurou a bola, sem ser agudo. 

Com jogo truncado e pouco 
espaço, as chances foram mínimas 
no primeiro tempo. O Atlético tro-
cou passes, mas os armadores su-
miram em campo. O Corinthians, 
claramente, apostava em um lance 
de bola recuperada, ou no erro 
do adversário. A pouca inspiração 
refletiu no desempenho ofensivo, 
tanto que as duas equipes não fina-
lizaram a gol nos primeiros 20min. 

Bem ao seu estilo, o Corin-

thians aproveitou bobeira do rival. 
Nathan foi desarmado por Cantillo, 
que passou a Gustavo Mosquito. O 
veloz atacante tirou Junior Alonso 
da jogada e tocou na saída de Ever-
son: 1 a 0. Eram 37min do primei-
ro tempo e o Atlético ainda não se 
encontrara em campo, mesmo com 
a gritaria de Cuca e do auxiliar e 
irmão, Cuquinha, orientando os 
homens de meio-campo. A única 
chance criada pelo Atlético foi aos 
47min. Hulk viu a passagem de Na-
than e rolou para o armador, que 
cruzou e Zaracho, que acompanha-
va o lance, não conseguiu chegar 
para concluir. O Galo tentou des-
pertar depois do gol sofrido, mas 
pecou pela falta de inspiração do 
setor de criação. 

herói | O Atlético voltou a 
campo com Sasha no lugar de Na-
than. Hulk atuou pelo lado direi-
to e foi mais participativo. O Galo 
cresceu de produção e chegou 
com perigo, principalmente com a 
presença de Mariano, que passou 
a subir mais. Em cruzamento do 
lateral, Zaracho desviou de cabe-
ça e Cássio evitou o empate ao se 
esticar e mandar para escanteio. 
Aos 12, o goleiro voltou a trabalhar 
bem em chute de Sasha. 

Cuca trocou Hyoran por Cale-
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hulk desencanta, Atlético vira contra o 
Corinthians e emplaca 5ª vitória seguida 
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Vexame do Cruzeiro no jogo 50 da Série B mostra 
luta contra o rebaixamento

Cavichioli crê em América 
mais ofensivo contra o 
Sport: 'atacar marcando'

Malcom é chamado para o lugar de Douglas 
Augusto na Seleção olímpica
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em pleno Mineirão diante do Avaí, 
por 3 a 0, confirma a luta do time 
azul contra o rebaixamento para a 
Série C. O vexame aconteceu no 
jogo de número 50 da Raposa na 
Série B e só aumentou a preocupa-
ção dos torcedores. Eles acompa-
nham a inglória briga para não cair 
pela segunda temporada seguida. 
Com 12 jogos já disputados em 
2021, o Cruzeiro é apenas o 16º 
colocado na tabela, à beira do Z4, 
com 11 pontos e 30,60% de apro-
veitamento. São duas vitórias, cinco 
empates e cinco derrotas, com 16 
gols marcados e 22 sofridos. A defe-
sa é a pior da Série B. 

Assim, a Raposa tem 37,5% de 
cair para a Série C, segundo estatís-
tica do Departamento de Matemá-

tica da UFMG. No outro extremo, 
o time azul  tem somente 2,3% de 
chances de subir para a Série A. 
Os dados refletem o que aconte-
ce desde o primeiro momento em 
que passou a disputar a Série B.  
Nos 38 jogos de 2020, o Cruzeiro 
somou 49 pontos, aproveitamento 
de 42,90%. Com este desempenho, 
o time se limitou a afastar o risco 
de queda para a Série C. Vale res-
saltar que na temporada passada, o 
Cruzeiro foi punido pela Fifa com 
perda de seis pontos. 

raposa passa longe Do g4
O Cruzeiro, que no ano passado 

em nenhum momento esteve no 
G4 que garante o acesso, passou a 
maior parte da competição lutando 
para não cair. O pesadelo só teve 

fim na 36ª rodada. A Raposa ven-
ceu o Operário-PR, por 2 a 1, no 
Estádio Independência, e escapou 
da queda. O técnico era Luiz Feli-
pe Scolari. Contratado justamente 
para evitar a tragédia, Felipão levou 
o Cruzeiro ao 11º lugar, com 49 
pontos, 12 a menos do que o Cuia-
bá, quarto colocado que conseguiu 
o acesso.

O Cruzeiro do técnico Mozart 
volta a campo nesta terça-feira (20). 
O adversário será o Remo pela 13ª 
rodada da Série B, no Estádio Bae-
não, em Belém-PA. A equipe para-
ense é treinada por Felipe Concei-
ção, demitido da Raposa em maio. 
O treinador não resistiu à elimina-
ção do time para o Juazeirense, na 
terceira fase da Copa do Brasil, e foi 
demitido. (Superesportes)

be, e o Atlético passou a pressionar 
a saída do Corinthians. Melhor em 
campo, o Galo já merecia o empa-
te, que saiu com Hulk. Aos 18min, 
ele cobrou com perfeição falta 
sofrida por Jair e mandou para as 
redes de Cássio: 1 a 1. O gol deu 
mais confiança aos visitantes, que 
estavam com o domínio da partida, 
enquanto o Timão mal conseguia 

avançar do meio-campo. Mesmo 
com imensa dificuldade, o Corin-
thians desperdiçou o que seria o 
segundo gol. Jô pegou a sobra e 
desviou para defesa de Everson. 
No rebote, o ex-atleticano esta-
va com a meta escancarada, mas 
acertou a trave. Sorte do Atlético, 
pois a desvantagem seria um duro 
castigo. 

Cuca mexeu novamente, esca-
lou Dylan e Alan Franco, e mostrou 
ter estrela. Foi num lance em que a 
bola passou pelo colombiano que 
saiu a virada, aos 40min. Hulk re-
cebeu do meio-campista, avançou 
para a área e tocou no canto de 
Cássio: 2 a 1. Resultado justo pela 
superioridade do Atlético no se-
gundo tempo. (Superesportes)

Sport) é uma briga direta, será um 
jogo de seis pontos para a gente se 
distanciar ainda mais da parte de 
baixo para o meio de tabela. Então, 
é um dever de casa que a gente pre-
cisar cumprir. O Sport é uma equipe 

chata e complicada, não condiz com 
a posição que estão na tabela”, fina-
lizou. 

O Coelho é o primeiro time fora 
da zona de rebaixamento na com-
petição nacional - está na 16º colo-

cação, com nove pontos. Já o Leão 
da Ilha aparece na 18ª posição, com 
sete. O time pernambucano também 
tem outra marca negativa: é o segun-
do pior ataque do torneio, com seis 
gols marcados. (Superesportes)

O atacante Malcom, ex-Corin-
thians, vai disputar os Jogos Olímpi-
cos de Tóquio-2020 com a Seleção 
Brasileira. O jogador do Zenit St.Pe-
tersburg, da Rússia, foi liberado por 
seu clube para se apresentar à equi-
pe em Tóquio, no Japão. Ele substi-
tui Douglas Augusto, desconvocado 
no último domingo após ter sido 
constatada uma lesão na coxa.

Malcom foi convocado na lista 
inicial do técnico André Jardine, mas 

não tinha liberação para se apresen-
tar no início da preparação em São 
Paulo. Naquele momento, a comis-
são técnica optou por convocar um 
novo jogador. O cenário mudou 
com a necessidade de escolher um 
substituto para a vaga aberta por 
Douglas Augusto.

O atacante se apresentará à sele-
ção olímpica neste domingo, em Tó-
quio. Malcom participou da sétima 
etapa de preparação da equipe na 

Sérvia, no início de junho, quando 
foram realizados dois amistosos em 
Belgrado - derrota de virada para 
Cabo Verde, por 2 a 1, e vitória sobre 
a Sérvia, por 3 a 0.

A Sérvia foi novamente o país es-
colhido para a realização da segunda 
etapa de treinos antes da estreia na 
Olimpíada contra a Alemanha, no 
próximo dia 22. O time iria para o 
Japão na semana passada, mas mu-
dou os planos após o país asiático 

decretar estado de emergência. O 
embarque para Tóquio está marcado 
para esta sexta-feira.

Antes de viajar ao Japão, a sele-
ção olímpica faz nesta quinta-feira, 
em Novi Sad, cidade que fica a 50 
minutos da capital Belgrado, o últi-
mo teste antes da Olimpíada. Será 
contra os Emirados Árabes Unidos, 
às 16 horas (de Brasília) no estádio 
Karadorde, do FK Vojvodina, clube 
local. (Superesportes)
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PIB cresce 9,7% no trimestre encerrado 
em maio, revela pesquisa da FGV

Turismo registra crescimento em 2020, mas 
ainda abaixo de 2019

Inflação medida pelo 
IGP-10 cai para 0,18% 
em julho, diz FGV

12 ecOnOmia

Idosos acima de 80 anos podem 
agendar prova de vida em casa

O Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) publicou portaria, no 
Diário Oficial da União, prevendo a 
possibilidade de seus beneficiários 
com dificuldades de locomoção soli-
citarem a realização de prova de vida 
em casa, mediante visita de represen-
tante do instituto. Idosos acima de 80 
anos também poderão solicitar o ser-
viço por meio de um requerimento.

De acordo com a Portaria 1.321, 
a visita favorecerá beneficiários “sem 
procurador ou representante legal 
cadastrado”. O requerimento que 
possibilita a comprovação de vida 
“por meio de pesquisa externa”, 
pode ser feito por terceiros, por meio 
da Central 135; pelo aplicativo MEU 
INSS; ou por meio de outros canais 
a serem disponibilizados pelo INSS, 
“sem a necessidade de cadastramen-
to de procuração para esse fim es-
pecífico ou do comparecimento do 
beneficiário ou interessado a uma 
Agência da Previdência Social - APS”.

A portaria esclarece que um ates-
tado médico ou declaração emitida 
pelo profissional competente deverá 
ser apresentado, nos mesmos mol-
des dos documentos exigidos para 
inclusão de procuração para fins de 
recebimento de benefício”.

Nos casos de requerimento feito 
por meio do Meu INSS, é obrigató-
rio que seja anexada a comprovação 
documental da dificuldade de loco-
moção, “sendo dispensada a apre-
sentação de documentação original 
na solicitação”.

Nos casos em que o requerimen-
to é feito pela Central 135, a própria 
central fará o cadastramento da tare-
fa. Também agendará o cumprimen-
to de exigência para apresentação da 
documentação comprobatória, “de 
forma que o requerente seja cientifi-
cado de imediato da data para com-
parecimento ou da possibilidade de 
anexação pelo Meu INSS”.

Beneficiários com dificuldade de 
locomoção deverão selecionar o ser-
viço “Solicitar Prova de Vida - Dificul-
dade de locomoção”, do tipo tarefa, 
modalidade atendimento a distância, 
código 4972, sigla PVIDADIFLO, cujo 
cumprimento deve ser feito de forma 
emergencial e prioritária.

acima de 80 anos | Beneficiários 
com idade acima de 80 anos podem 
solicitar o atendimento por meio da 
tarefa “Solicitar Prova de Vida - Maior 
de 80 anos” - código 4952, sigla PVI-
DAIDOSO, cujo cumprimento deve 
ser realizado de forma emergencial e 
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AO O Produto Interno Bruto 
(PIB), a soma de todos os bens e 
serviços produzidos no país, cres-
ceu 9,7% no trimestre encerrado 
em maio deste ano, na compara-
ção com o mesmo período do ano 
anterior. O dado é do Monitor do 
PIB, divulgado NA última sexta-
feira (16), no Rio de Janeiro, pela 
Fundação Getúlio Vargas (FGV ).

Na comparação com o trimes-
tre finalizado em fevereiro des-
te ano, no entanto, a economia 
brasileira teve perda de 0,9%. 
Considerando-se apenas maio, o 
PIB teve altas de 1,8% em relação 

a abril deste ano e de 13,4% na 
comparação com maio de 2020.

“Em maio, com relação a maio 
de 2020, a economia seguiu no 
ritmo de intenso crescimento 
observado desde abril por conta 
da baixa base de comparação em 
2020. Isso é reflexo do crescimen-
to em todas as atividades econô-
micas e componentes da deman-
da. Apesar disso, a economia 
ainda se encontra 0,7% abaixo do 
nível que detinha em fevereiro de 
2020, período anterior ao início 
da pandemia no país. Esses resul-
tados mostram que ainda há um 

longo caminho para a retomada 
mais robusta da economia” disse 
o pesquisador da FGV Claudio 
Considera.

A alta de 9,7% do trimestre 
encerrado em maio deste ano, na 
comparação com o mesmo perío-
do de 2020, foi puxada por cres-
cimentos de 29,3% da formação 
bruta de capital fixo (investimen-
tos) e de 10,1% do consumo das 
famílias.

As exportações também cresce-
ram (12,3%), mas as importações 
tiveram uma alta bem mais acen-
tuada (28,5%).

O setor de turismo brasileiro 
registrou em maio, último mês 
com dados consolidados, fatura-
mento de R$ 9,6 bilhões, 47,5% 
superior ao de maio do ano pas-
sado. No entanto, em comparação 
ao mesmo mês de 2019, antes do 
início da pandemia de covid-19, 
houve redução de 31,2% no fatu-
ramento do setor. Os dados, divul-
gados hoje (16), são da Federação 
do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo do Estado de São Paulo 
(FecomercioSP).

Em maio, o transporte aqua-
viário foi o único, entre os seis 
grupos de atividades analisados 
pela FecomercioSP, que conseguiu 

superar o patamar pré-pandemia, 
com alta de 20% no faturamen-
to em relação ao mesmo mês de 
2019. O transporte aéreo registra 
a maior queda em relação a 2019, 
de 50,5% – variação similar à da 
redução da demanda de passagei-
ros, na mesma comparação, de 
43%.

Em maio de 2021, os restau-
rantes e alojamentos faturaram R$ 
2,8 bilhões, 33,5% abaixo do obti-
do no mesmo mês em 2019, com 
variação muito próxima do grupo 
atividades culturais, recreativas e 
esportivas (-33,8%), também afeta-
do pelo isolamento social.

O conjunto de atividades de 

locação de veículos, agências e 
operadoras de turismo registrou 
queda de 13,2% em maio em rela-
ção a 2019, e o setor de transporte 
terrestre, redução de 6,6%.

“A vacinação ainda é a principal 
variável para os turistas voltarem a 
viajar com segurança e para os em-
presários se planejarem de forma 
mais sólida”, diz, em nota, a Feco-
mercioSP. “Iniciativas como a re-
dução das restrições, a ampliação 
das ofertas dos serviços turísticos 
e a aceleração da vacinação em 
todo o país são fundamentais para 
uma melhora gradativa e mais con-
sistente do setor”, acrescenta a en-
tidade. (Agência Brasil)

O Índice Geral de Preços – 10 
(IGP-10), indicador nacional me-
dido pela Fundação Getulio Vargas 
(FGV ), registrou inflação de 0,18% 
em julho deste ano, taxa inferior 
ao 2,32% de junho deste ano e ao 
1,91% de julho de 2020. Apesar 
disso, a inflação acumulada em 12 
meses está em 34,61%, bem acima 
dos 8,57% acumulados em julho do 

ano passado.
A queda da taxa de junho para 

julho foi puxada principalmente 
pelos preços no atacado. O Índice 
de Preços ao Produtor Amplo, que 
mede o segmento, registrou defla-
ção (queda de preços) de 0,07% 
em julho. No mês anterior, havia 
sido observada uma inflação de 
2,64%.

Os outros dois subíndices que 
compõem o IGP-10 também tive-
ram queda em suas taxas, apesar de 
continuarem registrando inflação. 
O Índice de Preços ao Consumidor, 
que mede o varejo, caiu de 0,72% 
em junho para 0,70% em julho.

O Índice Nacional de Custo da 
Construção recuou de 2,81% para 
1,37% no período. (Agência Brasil)

prioritária.
“A tarefa ‘Solicitar Prova de Vida - 

Maior de 80 anos’ criará automatica-
mente a subtarefa ‘Pesquisa Externa 
- Prova de Vida’ - código 4953, sigla 
PEXPROVIDA, que também deve ser 

cumprida de forma emergencial e 
prioritária”, informa a portaria.

De acordo com o INSS, a rotina 
de bloqueio de créditos, suspensão 
e cessação de benefícios por falta de 
comprovação de vida não abrangerá 

os benefícios cujo procedimento es-
teja pendente de pesquisa externa a 
cargo do INSS, requerida até o pro-
cessamento da folha de pagamento 
referente à competência de aplicação 
da rotina.

A portaria prorroga por mais duas 
competências (julho e agosto) a ro-
tina de suspensão de benefícios por 
impossibilidade da execução do Pro-
grama de Reabilitação Profissional. 
(Agência Brasil)


